
A. V. 19-2001 (Acumulado al AV. N° 45-2003)
D. D. Cesar San Martin Castro.

En el recinto de audiencias de la Sede Judicial ubicada en el ex fundo

Barbadillo del distrito de Ate Vitarte, siendo las nueve con treinta minutos de

la manana del dia viernes veintiuno de diciembre del ano dos mil siete,

con la concurrencia de ley, se continuo en audiencia publica con el juicio oral

seguido contra ALBERTO FUJIMORI FUJIMORI por delito contra la Vida el

Cuerpo y la Salud - Homicidio Calificado - Asesinato - en agravio de Luis

Antonio Leon Borja, Luis Alberto Diaz Ascovilca, Alejandro Rosales Alejandro,

Placentina Marcela Chumbipuma Aguirre, Octavio Benigno Huamanyauri

Nolasco, Filomeno Leon Leon, Maximo Leon Leon, Lucio Quispe Huanaco, Tito

Ricardo Ramirez Alberto, Teobaldo ,Rios Lira, Manuel Isaias Rios Perez, Nelly

Maria Rubina Arquinigo, Odar Mender Sifuentes Nunez, Bepedicta Yanque

Churo y Javier Manuel Rios Riojas, Juan Gabriel Marino, Bertila Lozano

Torres, Dora Oyague Fierro, Robert Teodoro Espinoza, Marcelino Rosales

Cardenas, Felipe Flores Chipana, Luis Enrique Ortiz Perea, Richard Armando

Amaro Condor, Heraclides Pablo Meza y Hugo Munoz Sanchez; Lesiones

Graves en agravio de.; Natividad Condorcahuana Chicana, Felipe Leon Leon, ,

Tomas Livias Ortega y' Alfonso Rodas Albitres; y por deltto contra la Libertad

Personal - Secuestrb ~ 4-. en agravio de Samuel Dyer Ampudia y Gustavo
f - ..

Gorri ti Ellenbogen. -- -------

Presente el senor Fiscal Supremo, doctor Jose Antonio Pelaez Bardales.----

Presenteel acusado ALBERTO FUJIMORI FUJIMORI con sus abogados '
~ ,~

\ -. Cesar Nakasaki Servigon, Adolfo Pinedo Rojas y Gladys Vallejo Santa Maria... .

:~ .~ Asimismo, presente los abogados de las partes civiles constituidas, letrados
. It ~

i~ ~Gloria CanoLegua, Lucy Chavez Valenzuela, Carlos Rivera Paz, Ronald.. . I:

"'.._>...i~'r!~ Gamarra Herrera, Gustavo Campos Peralta, Rosa Quedena Zambrano, David

j
':'~ ~: Velazco Rondon Jose Ochoa Lamas YAntonio Salazar Garcia u_---

. '~~3' .

, i~~l'pre.sentes asimismo el Relator y la Secretaria de la Sala n n_----_--_----: ~ ':~ ~'En este acto el senor Director de Debates pregunta a las partes si tienen
Ie;; ~

:~ j observaciones que formular al acta de la cuarta sesion, manifestando los, ~I .

mismos que hO, por 10que se da,por aprobada nnnn , n_-

El senor Director de Debates da por instaurada la sexta sesion de este juicio

oral.------------------------------------------------------------------------------------------
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i<:i ,~ mencionar 9-lglin hecho en particular que calificaria de esa manera, como un
. (I) ~ (.)

:~B~ exceso de las fuerzas de seguridad? DIJO: Ese es el termino que se usa en el:oq:~- .r~Ct ~~
'

ambito militar, pero en la practica 10s excesos ademas de 10s golpes y. ,0!.,. ..

i~ i maltratos que pudieran sufrir los ciudadanos tam bien hay exc~sos tan graves
:~ ~ como 10s asesinatos y crirhenes, entonces, eso se estuvo dandodesde el~ano
:~ cIJ.
.

()

Seguidamente por Secretaria se da cuenta que el Quinto Juzgado Penal

Especial ha cumplido con remitir las copias ofrecidas por la defensa del senor

Alberto Fujimori, al respectp la Sala resuelve, a 10s autos las piezas

indicadas y a disposici6n de las partes para que sean revisadas y pedir las

objeciones 0 plantear las mociones que estimen conveniente; En este estado

interviene el abogado de la Parte Civil, doctor Ronald Gamarra Herrera,

manifestando: en la primera sesi6n de acuerdo a la prueba ofrecida por la

defensa del acusado se solicit6 oficiar al Ministerio de Defensa a fin de que se

haga llegar una copia certificada de la: Directiva illimero cero cero tres-

noventa y U}lO, quisiera saber si esa directiva ya fue entregada; al respecto

por Secretaria se informa que ya se ha oficiado conforme al ofrecimiento de

la defensa alas diferentes instituciones pero hasta la fecha no se ha recibido

ninguna respuesta a estos oficim~. Seguidamente el senor Director de

Debates refiere, que se ha cumplido con 10s requerimientos oficiales del caso,

por 10 demas apenas se ingresen se dara cuenta en audiencia, todo 10 que va

llegando se damos cuenta en audiencia y ponemos a disposici6n de las partes,

sin embargo, si para la pr6xima sesi6n no ha llegado vamos a reiterar, que

quede claro que documento que llega se da cuenta en audiencia para que

tenga a bien comuJicarse y plantear la comunica,ci6n que tengan por'
con venien te. -- -- - - - - - - -'-- --- - -- - -- - - - - -- - - - - - --- - ~ - - - - - --- - - -- -- - - - -- - - -- -- - - - - - - - - --

Continuando con la '.~4~:uela del proceso, sigue el interrogatorio a cargo

del doctor Rivera Paz: acusado Fujimori, vamos a continuar con el ultimo

tema del interrogatorio re1acionado con 1as graves violaciones a 10s Derechos
1

Humanos que se produjeron durante sli jSobierno, usted ha sena1a~0 de

manera reiterada, que si bien en su gobierno existieron excesos, pero que no

l1.ubo una politic a de violaci6n a 10s derechos humanos sino fueron excesos,

usted, GC6mo calificaria esa menci6n al termino de excesos y, puede usted

mil novecientos ochenta, en e1 caso especifico del terrorismo, de manera que

esto se ha estadoproduciendo y hay varios casos, no 10 tengo aqui en este

momento.- GPero alguno de 10s que usted recuerde cuando fue Presidentede

1a Republica y se haya'cometido en su mandato? DIJO: Mire, ha habido

~
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tantos, mejor dicho muchos, de ambas partes que ya no son excesos smo

crimenes por parte de Sendero y el Movimiento Revolucionario Tupac Amaru -

MRTA - era a diario 'por aqui y por alIa, eran muchos.- ~Recuerda algun caso

al' que usted llamaria excesos cometido por las fuerzas de seguridad? DIJO: Si,

bueno quizas en unos minutos podria venir a la memoria alguno especifico

como usted me menciona.- Entonces en unos minutos Ie vuelvo a formular la

pregunta senor Fujimori, por otro lado, digame, ~Usted podria afirmar que en

su gobierno no hubo una politica de violacion de los derechos Humanos?

DIJO: No hubo una politic a de violacion a los Derechos Humanos, 10 que hubo

fue una politica de pacificaci6n dada precisamente en la Directiva numero cero

cero tres, esa fue la politica de pacificaci6n que se lleva a pnictica de una

manera muy intensa con seguimiento particularmente del Presidente de la

Republica, por eso son los viajes por todo el Peru, senor, usted me

comprendera, yo he sido profe'sor de la Universidad Agr~ria, he tratado

cotidianamente con los estudiantes y tambien con los campesinos y ahi estaba

el profesor Jose maria Arguedas, un concepto importante que yo asimilo, ahi

es el Peru de todas las sangres, el Peru estaba dividido en la Lima urbana y el

resto del Peru, yo me recorro to do e1 Peru, fijese quien ha visitado Para,

Huamanchiqui, Paruijamba, etcetera, tod~ eso era el Peru profundo donde ,

estaba el terrorismo.-' Senor acusado, sobre esos hechos del Peru profundo

vamos a interrogarlo'L?unbien y los hechos cometidos en dichas zonas.-
? : ,

Disculpe usted senor abogado pero me emociono cuando hablo del Peru
. . .

profundo.- No se emocione mucho senor Fujimori.- Pero es que fue asi senor

abogado.- acto el senor Director de Debates interviene 'En este
, ,

precisando, tranquilidad para ,responder, no es necesario alzar la voz y reitero

que aca el unico que interrumpe es el Tribunal, en tal sentido yo Ie ruego al

. senor abogado esperar las respuestas a efecto de seguir con el interrogatorio.-.. ..:~ ~Prosiguiendoel interrogatorio, senor Fujimori, continuando con el tema del
: Q: ~ -

'-\\,-., :(; ~Peru profundo y en relaci6n ala repuesta que dio concerniente a que no hubo.. , ,

"<\i~
.

.C!~una 'politica de violacion de Derechos Humanos, yo me voy a permitir
\,N:S ..:~~]mencionar algunas estadisticas elaboradas en la Defensoria del Pueblo y

, cc:cX..,ito) !pu blicadas en el portal "LQS Peruanosque faltan" relacionado a la relacion de.~ - . ~

:~ ~personas desaparecidas con el Peru, Ie voy a leer entonces las estadisticas de
:~ ~ ' "

: >: ci)los aflos mil novecientos noventa a mil novecientos noventa y cuatro que.

<'

comprenden casi la mitad de su mandato, segun la Defensoria del Pueblo, el

ano mil novecientos noyenta se reportaron noveci~ntos ochenta y ocho
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personas de'!:>aparecidas, en mil novecientos noventa y uno, seiscientos

sesenta y tres, en mil novecientos noventa y dos, quinientos ochenta, en mil

novecientos noventa' y tres, trescientos setenta y tres y en mil novecientos

noventa y cuatro, ciento cuarenta y cinco, todo 10 cual suma dos mil

cuatrocientos cuarenta y nueve personas desaparecidas, ~Como calificaria

usted eso, uha inercia, un exceso? DIJO: Por supuesto, esos son crimenes,

pero vienen de toda una inercia, fijese senor abogado, entre los anos mil

novecientos ochen ta y hubieron tres milochenta ycuatro y clnco

cuatrocientos desaparecidos, Pero senor Fujimori, en su gobierno hubieron

casi dos mil quinientos y son cifras oficiales de la Defensoria del Pueblo.- 8i

bueno senor abogado, habria que precisar las cifras pero yo estuve con esta

politic a de defensa de la pacificacion, el, Peru es in:menso y evidentemente

habia de esos casos, pero mi politic a estaba orient ad a a prevenir acciones de

este tipo.- tQuien desaparecio a estas personas, por que tan elevado mlmero

en casi la mitad de su gobierno? DIJO: Esas son las investigaciones a la que

han conc1uido la Defensoria y los otros.- tNo Ie parece mas bien que estas

estadisticas demuestran la existencia de otra politica, distinta a la plasmada

en la Directiva numero cero cero tres que usted senala? DIJO: Yo no niego que

hubieron casos asi, e~cepciones en diversos lugares, pero totalmente fuera de ,
. ~ .

mi ambito, y control, l'uego por eso era el seguimiento que yo hacia de manera

, personal, coordinandd '"'GOnlos altos mandos militares y dando directivas y

verificando en el sito qu~:' las cosas se estan cumpliendo y muchas veces con

los curitas y monjitas de la zona, en Huancapi,Yauyos y en Huanuco con las

monjitas.- Pero justamente acusado Fujimqri, estos hechos seglin los reportes,

de la Defensoria del Pueblo y seglin las estadisticas del Informe Final "de la

Gomision de la Verdad se produjeron en ese Peru profundo al que usted hace

mencion en. una anterior respuesta, tNunca Ie informaron que se estaban

produciendo ese tipo de hechos? DIJO: Yo tenia datos que eran veinticinco mil

muertos que habia hasta el aiio noventa antes de que asumiera el gobierno,

que .hubieron de ocho mil a diez mil desaparecidos, seiscientos mil

'desplazados, cien mil huerfanos, etcetera, tenia esos datos, obviamente

tambien hubieron victimas,y desaparecidos pero los datos que da la Comision
~

de la Verdad - CVR me sorprenden porque se habla de sesenta mil muertos,. .

son datos que no manejaba.- Bueno senor Fujimori, es una proyeccion

estadistica de la CVR que contrasta con los veinticinco mil muertos de los

cuales nunca hubo undato cientifico, tEsta cantidad tan elevada de personas., , .
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desaparecidas y que continuan desaparecidas ademas, no fue parte de un

metodo de lucha contra subversiva que decidio y llevo a cabo su gobierno?

DIJO: En forma contundente, no.- lNo fue eso una de las mayores expresiones

de la guerra de baja intensidad y c1andestina que se decidio desde el momenta

que se insta1o su gobierno? DIJO: Cuando se instala mi gobierno habia una

Directiva que 10 plasma el general Velarde y en noviembre del noventa y uno

ya esta la directiva, conocida como la cero cero tres, pero antes de esa

Directiva ya se estaba invocando esta nueva forma de pacificacion.- Senor

acusado, las denuncias de los miles de casos de personas desaparecidas, de

esos, por 10 menos dos mil quinientos dan cuenta fundamentalmente que los

perpetradores de estos crimenes fueron especialmente miembros de las

Fuerzas Armadas especialmente miembros del Ejercito Peruano, lLas Fuerzas

Armadas actuaban por su cuenta en el tema contra subversivo? DIJO:

Quisiera hacerle una consulta 'a mi abogado. En este estado, la Sala Ie

autoriza al acusado Fujimori que consulte con su abogado defensor, luego

del cual responde a la pregunta formulada: Bueno son cifras que yo no

manejaba, de esas cifras de dos mil y pico.- En general senor Fujimori, nadie
. .

manejaba esas cifras, el asunto es que la Comision de la Verdad investiga las
. .

practicas de violacio.j1 a 10s derechos humanos y se encuentra con esta,
~ -

realidad porque la gente denuncia estos casos y hay una estadistica que hay

que considerarla comb~ ~ficial porque es un Ente creado por una ley, pero en
~:

to do caso usted dice que no hubo una politica de parte de su gobierno.-
. . .

Definitivamente no, senor abogado.- Pero senor Fujimori, justamente frente a .

esa respuesta, hay dos elementos importantes que hay que tomar en cuenta;:
, ,

uno, que usted era eb Presidente de la Republica y por 10 tanto, ya que 10 ha

mencionado en reitera.das oportunidades en base al documento de la directiva

cero cero tres, usted era quien dirigia la politica contra subversiva, lQuien

entonces tome la decision de ejecutar y desarrollar esta politica sistematica de

desaparecer y ejecutar personas? Acto seguido, la defensa del acusado

Alberto Fujimori, interviene manifestando que: Senor Presidente, para esa

. pregunta mi c1iente tendria que haber asumido como supuesto que eso es

cierto, entonces tendria que pasar primero el hecho y luego el autor, pero si el
J

niega el hecho como se Ie podri.a preguntar por el autor. En este estado, el

senor Director de Debates solicita al abogado reformular su pregunta,

quien 10 hace: Senor Fujimori, en to do caso la primer a parte de la pregunta

era que el pueda afirmar que el era el Presidente de la Republica y sobre todo.' , .
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que e1 era la-persona que dirigia la politica antisubversiva del Estado, tEso es

cierto senor acusado? DIJO: EI procedimiento es que el Presidente de la

Republica da la Directiva que se traduce en directivas especificas para cada

nivel.- tPero eso significa qu~ usted define la poIitica y por 10 tanto usted

dirige la politica contra subversiva? DIJO: Quien aplica esa directiva ya a nivel

militar son los mandos, y son los mandos de las sub zonas de seguridad, 0

sea, llega a las sub zonas de seguridad, alas patrullas, y ya alii el amo y senor

es el de la patrulla con esa Directiva.- tPero ellos aplican 10 que usted dirige?

DIJO: Ellos tienen que aplicar, el Coman~o Conjunto de las Fuerzas Armadas

tiene que aplicar la Directiva que da el Presidente de la Republica; ni siquiera

el Comandahte General ni el Presidente del Coman do Conjunto llega hasta la

patrulla, porql1e la patrulla, 0 no se como Ie llamada, el batall6n 0 el grupo,

alIi hay un responsable, un Comandante, quien es el que ya tiene la orden, la

orden es esta Directiva.- Entonces' podemos entender senor acusado, (,Que

hay una relaci6n que puede calificarse como una cadena de man do, que va

desde el Presidente de la Republica hasta la patrulla que usted menciona?

DIJO: Claro, siempre ha existido eso, la Directiva del planeamiento de la

Defensa Nacional para la pacificaci6n.- (,Operaba asi entonces, hay un

liderazgo que viene d¥de el Presidente de la Republica y que se traslada por ,

los conductos regular~s de la jerarquia militar de las Fu'erzas Armadas? DIJO:

, No, el Presidente de la-~epublica da la Directiva, yo doy la Directiva numero

cero cero tres, de alii pk=a adelante Ie compete al Comando Conjunto de las

, Fuerzas Armadas, a la' COFI, la parte operativa es el Comando Operativo del

Frente Interno - COFI - que viene ha ser el segundo nivel dentro de ese,

esquema que alguna yezhe mostrado aca.~ Siendo esa la direcci6n, 'Senor

F:ujimori, de arriba h~cia abajo, de las ordenes que se emiten, (,Cual era la

forma que las Fuerzas Armadas Ie informaban a usted el cumplimiento de

esas directivas? DIJO: Es decir, dada la directiva, habia algunos informes pero

yo hacia el'seguimiento, mejor dicho, Ie hacia el seguimiento para que esa

directiva se cumpliera, por ejemplo, busqueda de adhesi6n de la poblaci6n

.hacia las Fuerzas Armadas, eso era un chequeo constante.- tSolamente

dependia de usted, de la v?luntad del Presidente de la Republica, no era un
" . ' . ~

mecanismode informe de los Comandos militares hacia la Presidencia de

Republica? DIJO: No, es que la organizaci6n es asi, el jefe de la sub zona envia

su reporte al jefe de la zona de seguridad, este a su vez al jefe de la regi6n, el

jefe de la regi6n, y asi sucesivamente.- tY ese tipo de informaci6n no llegaba a, "
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la Presidencia de la republica? DIJO: No llega a la Presidencia de la Republica,

de la sub zona, imposible.- Vamos a otro escenario, senor acusado, inclusive

en alguno que usted menciono en sus respuestas anteriores, en relacion al

re'scate de los Ashaninkas del control politico y militar de Sendero Luminoso

que se produce en el Valle del Ene a inicios de los anos noventa, <'.Esa accion

de rescate ej"ecutada, 0 liberacion de la poblacion Ashaninka fue obra de las

Fuerzas Armadas del Frente Mantaro? DIJO: Me parece que si, el Frente

Mantaro.- <'.Esa era la jurisdiccion del Frente Mantaro? DIJO: No recuerdo con

precision, porque Ashaninkas habian ea la zona de San Francisco como 10

habian alIi en San Martin de Pangoa, Rio Negro, Puerto Ocopa.- Entonces,

senor acusado, esa accion militar y tambien politica realizada por los jefes

militares del Frente Mantaro, probablemente tambien del Frente Huamanga

dependiendo dellugar geografico de ubicacion de la poblacion Ashaninka, ~Se

hizo en cumplimiento de su directiva de pacificacion? DIJO: Si, pero eso figura

aqui, por ejemplo, neutralizar y eliminar a los grupos subversivos que se

nieguen a deponer las armas, hubo enfrentamientos porque en la zona

estaban los senderistas altamente armados y despues hay otras especificas

acciones de proteccion y seguridad para la poblaci6n 0 sea, ese es el

cumplimiento de la dwectiva, habian veinte mil Ashaninkas entre muertos y ,
~ .

desaparecidos, ~y eso'se produjo entre los anos, noventa y uno noventa y dos,

, durante su gobierno?' DpO: Hasta el noventa y cinco me parece.- Acusado
? : .

Fujimori, hasta el noventa y cinco 10 que requiero preguntar es que

. justamente, estos mismo jefes militares del F~enteMantaro principalmente

donde estaba mayor cantidad de la poblaci6n Ashaninka, el jefe militar del ano .
, ~

noventa, el senor Manuel Jesus Delgado Rojas, el jefe militar del ano noventa

y uno Luis Perez DocUmet, el jefe militar del ano noventa y dos, Carlos Torres

Rodriguez, el jefe militar del ano noventa y tres, David Jaime Sobrerilla, fueron

tambien justamente los jefes militares que desarrollaron una politica de

desapariciones forzadas de estudiantes de la Universidad Nacional de Centro.-

<'.Es una pregunta senor abogado? .- La pregunta que Ie quiero hacer es. ~Que

'comentario Ie merece, ese contraste digamos, unos jefes militares que

cumplen sus directivas? -En este acto. el senor Director de Debates precisa
. . ~

a la Parte Civil, que cuando se ,hace una afirmaci6n, se tienen que citar las

fuentes.- El abogado manifiesta: la informacion es el in forme final de la

Comision de Verdad, y Ie hago la pregunta acusado Fujimori, estos mismos

jefes militares que cumpli~ron cqn una labor exitosa d~ rescate y liberacion de

Acta N° 06 -Interrogatorio Parte Civil 7
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los Ashaninka en el valle del rio Ene, a inicios de los aflos noventa, usted dice

casi hasta los aflos noventa y cinco, c:Fueron los mismos que condujeron un

politica de desaparicion forzada de estudiantes de la Universidad Nacional del

Centro, en esos mismo' aflos en que se producia, la liberacion de los

campesinos .Ashaninkas, que opinion Ie merece ese contraste de ambos

hechos? DIJO: Desconocia, totalmente esas acciones que menciona la

Comision de la Verdad y la Reconciliacion - CVR -,10 que si me consta porque

he ido a ver, son los resultados del rescate de los Ashaninkas, fui

personalmente a rio Negro, un pueblo'totalmente arrasado e incendiado,

muchos Ashaninkas replegados, a Puerto Copa donde un cura a quien

visitaba constaptemente para apoyarlo, 0 Puerto Prado que quedo incendiado,

fui a Cutivideni, a muchos a la zona de San Francisco y la gente los

Ashaninkas desnutridos, practicamente diezmados, desmoralizados, 10 que he

visto 10 que me consta son esas acciones, no esas desaparidones que usted

menciona y 10 que menciona la CVR.- Acusado Fujimori, c:Nunca esos mismos

jefes militares que desarrollaron esa operacion exitosa, Ie informaron de esas

acciones de desapariciones de estudiantes de la Universidad del Centro? DIJO:

No he tenido informacion de las a.eciones que usted menciona, nunea me han
,

informado de esas des~pariciones, 10 que eonstataba Y II?-einformaban, incluso '

algunas veces me acoI?paiiaba a todas esas zonas alejadas, er~ esas acciones,- )

de rescate de los Ashani*kas, yo estaba concentrado y el Peru es t~ gran de y

Ie digo la mitad del Peru se estaba incendiando, el ano noventa y uno era

terrible, pueblos enteros arrasado, pero yo aca he mencionado dos pero Ie

puedo mencionar, se me viene asi a la mein<;>ria espontaneamente Piski~haca

aqui en las alturas.- Acusado Fujimori, seguramente muchos nombres mas,

por eso en mis primeras preguntas yo me encarguede darle cuenta de unas

estadisticas que no dicen de uno ni dos, sino de casi dos mil quinientas

personas, e:?e tambien es un hecho grave, terrible, horrendo diria yo que

comprometen la vida de dos mil quinientos peruanos, sobre eso, ~Nunca

recibio informacion? DIJO: No senor, no recibia informacion 10 que yo veia era

asi directamente en cuerpo y directamente 0 con la cabeza degol~ada, sangre y

muerte por todas partes, fa poblaciondesmoraUzada, aterrorizada, eso es 10

que he visto, yo recibo el encargo del pueblo asi 10 entendi, p:,alvar al Peru! A

eso me comprometo, de salvar al Peru con esta directiva.- c:Y esos dos mil

quinientos peruanos no eran el Peru? DIJO: Eran, pero por supuesto esas

acciones eran negativas cdntrarias a mis directivas, porque si eso se produjera

Acta N° 06 -Interrogatorio Parte Civil 8
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vamos a decir en un pueblo, entonces la reaccion del pueblo es contraria alas

Fuerzas Armadas, contraria al gobierno yo bus cab a la adhesion del pueblo a

las Fuerzas Armadas y al gobierno.- Acusado Fujimori, correcto, pero justa por

10 que usted dice, (.No Ie parece que mas aHa de que usted las califique como

incorrectas esas decisiones 0 discrepantes de su politica contra subversiva

definida en la Directiva numero cero cero tres, no Ie parece que mas bien la

existencia de dos mil quinientos peruanos desaparecidos corresponden no a

un exceso sino a una politica, 10 Ie parece mas bien que eso corresponde a que

alguien tom6 la decision de ejecutar sistematicamente ese metodo de lucha

contra subversiva? DIJO: Yo puedo dar fe de que doy una politic a, la practico

y Ie hago un seguimiento, no puedo responder por esas desapariciones, no

puedo responder de los miles de desaparecidos que han habido durante toda

esta guerra, desde el ano ochenta y cinco.- Acusado Fujimori, desde el ano

ochenta y cinco al ano noventa nadie Ie esta imputando nada; Fijese senor

abogado, como era la inercia en la decada del ochenta hubo doce mil

desaparecidos algo asi no tengo exacto la cifra, pero hubo una inercia grande y

si uno, no ten go cifras no las manejaba, hay una caida sustancial, sustantiva

por la aplicaci6n de la politica.- Acusado Fujimori, si hay un decaimiento de la
.~

cantidad de personas :desaparecidas ejecufadas en su gobierno es un hecho

, que la propia Comisiol1 ~~ la Verdad 10 establece, pero tambien qicha comisi6n- -'
refiere que eso justameri,-fe fue parte de la politica de su gobierno, de una

ejecucion y desaparici6n mas especializada y sistematica y que correspondia

justamente a la mejor utilizacion de los -aparatos de inteligencia, (.Eso es

correcto? DIJO: Noes correcto, el apar.ato de inteligencia se u.tiliza

precisamente para y u tilizar la estrategiarecabar informacionpara

correspondientes para cada caso, pero en particular para hacer los

seguimientos y capturar sin un solo rasguno a los terroristas.- (.Y no para

eliminar? DIJO: No para eliminar, yo rescatointeligencia y 10 puedo decir

claramente, yo rescato la inteligencia, inteligencia porque era un sistema que

!J.abia side relegado a segundo y tercer nivel, Hego en el noventa cuando no

habia inteligencia en el Peru.- Acusado digame, justamente volviendo al tema

de los Ashaninkas y a los desaparecidos de la Universidad del Centro, (.N6 Ie

parece un poco extrano que los jefes militares terminen siendo involucrados

en dos acciones que parecieran ser parte de una misma politica, 10 de los

Ashaninkas y la practica de las desapariciones forzadas, no Ie parece a usted

que eso es mas bien parte de una misma politica? DIJQ..;.Ya he sido claro en

~

Acta N° 06 -Interrogatorio Parte Civil '- 9

---



~

()

..
:>- i.~ &: 1% ::I.~ 1/1
I fI' ": t:
: VJtU"
!~i;
::5"t~'...u1
:.q;G/¥
: <.J(J)t. IU

:~ ~: 0..

:~ ~: ~
.

este tema, mi politica era la Directiva nlimero cera cera tres, iclara! y

haciendole seguimiento personal que eso se hiciera asi.- Acusado unas

preguntas finales respecto a unos hechos que fueron ocurridos tambien

durante su gobierno, rdacionado a la violaci6n de derechos humanos que

espero nos ayuden a contextualizar los hechos que son materia y objeto de

este praceso' judicial, ~Tuvo conocimiento de la desaparici6n y asesinato de

cUatro autoridades en la localidad alto andina de Sushti en Cangallo -

Ayacucho - en marzo de mil novecientos noventa y uno, un hecho perpetrado

~

por efectivos de las fuerzas del orden, especialmente del Ejercito Peruano?

DIJO: Son tantos los hechos, se producian a diario, recuerdo, tendria que

revisar toda estos hechos, son larguisimas listas, no recuerdo con precisi6n yo

he visitado to'da la zona, pueblito por pueblito pero no recuerdo, porque

imaginese tampoco recuerdo a los miles de muertos que habia por parte de

Sendero y del MRTA no, no los recuerdo, tendria que.- Acusado, por eso

mismo se Ie esta planteando.- Senor abogado, algunos casos especificos podria

recordar, por ejemplo cuando ponen un "cami6n bomba" 0 ciento cuarenta

kilos en Chosica en un puesto, antes se resguardaba las torres de alta tensi6n

y matan a nueve policias son Casos excepcionales y' todos los dias habia

muertos.- Acusado, ~echos conaenables por cierto justamente, pero yo Ie .
. ~ .

estoy preguntando por algo que usted 10 ha mencionado, que Ie interesaba el

Peru profundo, de Jose) Maria Arguedas como ustedha referido.- De todas

maneras senor abogaci~.- Acusado, por eso Ie pregunto, usted tenia

conocimiento y si 10 tuvo que hizo sobre la desaparici6n de siete candidatos,

personas que hay que en tender con ~n compromiso democratico, con,

compromiso de rescatar la democracia, en'Victor Fajardo en Ayacucho, la

cJesaparici6n de siete <;::andidatos a la alcaldia de Huancapi, hecho perpetrado

por efectivos policiales en abril del ano noventa y uno, ~Tuvo usted

conocimiento de ese crimen? DIJO: Posiblemente ha salido en los peri6dicos,

pero estuve" en Huancapi tambien.- ~Cuando estuvo en Huancapi? DIJO: No

recuerdo, pero estuve en Huancapi, en Lucanas, en Cayara toda la zona.-

,tCuando estuvo en Huancapi nadie Ie coment6, no Ie inform6? DIJO: No.- El

senor Director de Debate~ exhorta al abogado que precise la fecha en que fue
J

el asesinatode los siete candidatos a la alcaldia; refiriendo, el abogado que

fueen el mes de abril del noventa y uno, previo alas elecciones municipales

de ese ano; prosigue el interrogatorio el abogado de la Parte Civil: Acusado,

digame ~Tuvo usted tambien conocimiento del asesinato del periodista.

Acta N° 06 -Interrogatorio Parte Civil 10
"



"'-.,

('

(')

.
:.. ...- "
. 'I;( ~
. Ct ~
:" rE
:(;j ~
I 0
:CI}/IIU

f:i~;
'-!II't)
.~""-. ... u '!!
: 'I1(c~ ~1: (j ~' 114
!~ "2
:<: (t.~ .!:- JJt

t

1

ayacuchanoLuis Morales Ortega ejecutado por agentes de Inteligencia del

Ejercito el trece de julio del noventa y uno en la ciudad de Huamanga? DIJO:

Ya se habia investigado, concluido y sentenciado que efectivamente agentes de

inteligencia habia ejecutado esto.- Acusado, Ie pregunto eso porque en el ano

dos mil uno la DIGEMIN, la Direccion General del Ministerio del Interior,

incauta y detiene al agente Carri6n, y este agente Carrion es Favio Urquizo

Ayma, agente de inteligencia operativa del Frente Huamanga en los anos

noventa y come Ie decia, Ie incautan un documento secreta en el que

menciona y da cuenta del asesinato de p.or 10 menos catorce personas en la

ciudad de Huamanga, todas perpetradas en el ano noventa y uno, uno de ellos

es justamente el periodista Luis Morales Ortega, por eso Ie doy la fecha, por

eso Ie refiero que fue un hecho perpetrado por agentes de inteligencia del

Ejercito, porque eso dice el informe que fue incautado por inteligencia del

Ministerio del Interior, <,-Usted tuvo conocimiento de este hecho? DIJO: No tuve

conocimiento.- El senor Director de Debates consulta al abogado en que

parte del expediente obra ese informe, informando este que no aparece en el

expediente sino en el informe de "La Comision de la Verdad", y prosigue con

su interrogatorio: Acusado Fujimori, <,-Usted tuvo conocimiento de la

desaparici6n - forzada ~e nueve campesino~ del Santa, hecho perpetrado en ,

mayo del ano mil noveci~ntos noventa y dos, que se imlmta al 'Grupo Colina?

. DIJO: No tuve coh~o~jmiento.- <'.Ni siquiera periodistic'amente tuvo
? :..

conocimiento de ese hecho? DIJO: Talvez periodisticamente, podria ser pero
. ' ,

repito, eran miles, cientos de casos de ambos, del Movimiento Revolucionario

Tupac Amaru y de Sendero Luminoso.- Acusado Fujimori, hemos tratado de '

, ,
hacer menci6n a diversos hechos, la mayoria de ellos justamente en aquellas

zonas donde tenia preocupaci6n 0 frente alas cuales tenia especial

preocupaci6n, <,-Cuando usted fue Presidente de la Republica, nadie la inform6

de estos hechos, digamoslos aparatos de inteligencia, las personas allegadas a

usted, nunca Ie informaron de 10 que estaba sucediendo tomando en cuenta

que estos eran eventos publicos en merito alas denuncias de los familiares?

DIJO: Senor, yo estaba concentrado en todos los temas que agobiaban al Peru

y en el tema del terrorismo, estaba en una y otra parte, las reuniones
, ~

solamente enin del Consejos de ¥inistros, de entregar credenciales estaba en

esta tarea.- Pero senor encausado, esas eran labores propias de un

, ~

Presidente.- No senor abogado, no son propias, porque eso de ir al Peru

profundo, eso no era cono.cido.- <.En su gobierno nadie,se interesaban por las
I
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desapariciones de yo estabapersonas? DIJO: Senor,0 eJecuclOnes

concentrado en todos estos ~emas y habian organismos, yo he sido creo el

creador de la Defensoria del. Pueblo, entonces, habian organismos que se

dedicaban a to do esto, alas medidas preventivas, de investigacion, la Fiscalia,

el Ministerio Publico, los Juzgados.- Acusado Fujimori, pero justamente

muchas de estas denuncias llegaron al Ministerio Publico y nunca fueron

investigadas.- Si claro senor abogado, pero yo no soy el Ministerio Publico.-

Justamente por eso Ie preguntaba senor Fujimori, mas alIa de estar atareado

en labores propias de una Jefe de Estado,.~Nadie Ie informo? DIJO: Yo estaba

inform ado de varios de estos casos y probable mente hay an estado en los

periodicos, pero senor abogado, no podia estar concentraba en reumones,

actos protocolares 0 asistir a los funerales, habia. que priorizar, ir mas

adelante porque de 10 contrario Sendero Luminoso y el Movimiento

Revolucionario Tupac Amaru me ganaban.- Senor acusado, c~mo "Presidente

de campo" como usted se ha autocalificado, ("No Ie interesaban mas las

personas mas desprotegidas de este pais, que segun la Comision de la Verdad

fueron las que sufrieron mucho mas? DIJO: Esa preocupacion la plasme, y

mucho, aunque lamento que no en su totalidad, hice 10 humanamente posible

para' un Presidente d..~ la Republica.- Se1).or Fujimori, Ie hemos mostrado ,

estadisticas oficiales ~especto a desaparicion forzada' y justamente de la

, Defensoria del Pueblo 'qt.i~ usted precisamente creo, justamente en los casos
? - .

de ejecuciones extrajud'iciales como Barrios Altos y la Cantuta, ("Usted
. . .

calificaba esos hechos como excesos 0 parte de una. politica antisubversiva?

DIJO: Cuando habia desapariciones, en un principio, tampoco se sabia si eran .
, ~

de Sendero, la Fuerza Armada 0 el Movimiento Revolucionario Tupac Amaru -

MRTA - ,cuantas desapariciones no hubieron por parte de Sendero y el MRTA,

entonces, la investigacion Ie correspondia netamente al Ministerio Publico.-

("Sabe cuantos casos de desaparicion forzada fueron sancionados en su

gobierno? DIJO: No tengo la informacion.- Le dara la informacion senor

acusado, ninguno.- Con 10 que concluyo nn n u u n-

Seguidamente el senor Director de Debates cede el uso de la palabra a la

abogada de la Parte Civil, doctora Gloria Cano Legua para que inicie su~

interrogatorio: acusado Fujimor:i, cuando respondio algunas preguntas del

senor Fiscal menciono que tenia varios domicilios por motivos de seguridad y

que tambien viajaba frecuentemente al campo, digame, ("Tenia usted algun

medio electronico 0 telefoI}.ico para comunicarse con s';\s asesores 0 personas

Acta N° 06 -Interrogatorio Parte Civil 12
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de confianz,i y estar en conocimiento de 10 que ocurria en el pais? DIJO:

Cuando estaba fuera de Palacio usualmente usabamos el telefono y por

razones de seguridad telefonos de linea segura.- ~Tenia entonces telefonos

seguros para comunicarse con sus asesores? DIJO: Asi es, telefonos de linea,

aunque no recuerdo si en esa epoca se usaban con frecuencia, con rutina al

celular.- ~y- cuando salia a provincias, como Ie llarnaban? DIJO: Si,

excepcionalmente, pero los edecanes si tenian forma de comunicarse, siempre

habia la forma.- Usted senalo acusado, a una pregunta del Fiscal que no

conocia a Huarnan Azcurra el ano mil novecientos noventa y uno, pero c: No

fue el quien Ie instalo la linea telefonica cuando usted fue a vivir a la Villa

Militar? DIJO: No vi quien 10 instalo, ni vi la instalacion.- c:No Ie pedia usted al

senor Huarnan que hiciera un barrido electronico. todas las semanas en

Palacio de Gobierno para evitar tener micr6fonos? DIJO: Quiza el ano mil

novecientos noventa y cinco 0 noventa y seis, pero no en esa~ fechas, porque

no sabia de barridos.- Usted ha senalado tarnbien senor Fujimori, que Ie

alarmo y preocupo el crimen de Barrios Altos, y que ademas pregunto a

Vladimiro Montesinos, c:No Ie informo que en este evento participaron

camionetas oficiales destinadas al batallon deproteccion del Ejercito? DIJO:

Quien me informo, ad~mas de Montesinos,.fue el Ministro de Defensa y si me '

llama la atencion, en" particular de un vehiculo de ~i hermano, Santiago,

, felizmente despues se Ih;ga a ac1arar que ese vehiculo no fue utllizado.- ~No Ie
~: -

informaron que tarnbieri' habian utilizado la camioneta Cherokee RQ - siete,
, ' .

, cuatro, dos, cinco, destinada al uso del Vice Ministro del Interior, David Mejia?

DIJO: No me informaron.- c:No Ie informaron que de toda la logistica entre gada '. ~

al Grupo Colina habian como una docena de vehiculos entre carnionetas

Cherokee, autos, pickup y demas, todos asignados a uso oficial? DIJO: No.-

~No Ie informaron que esta camioneta reportada como robada por el despacho

del Vice Ministro del Interior recibia semanalmente su dotacion de gasolina y

entraba y salia de instalaciones militares? DIJO: No estaba informado.- (..Le

informaron que el senor Jose Alarcon Gonzales, miembro de seguridad del

general Hermoza Rios, participaba en el Grupo Colina el ano mil novecientos

, I

noventa y dos? DIJO: Desconocia totalmente.- Senor encausado, usted ~ha

senalado en dos sesiones que luego de dos anos de instalada la b~se de accion

civica en La Cantuta no hubo ningun incidente, ~Fue asi? DIJO:

Efectivamen.t~_~_durante doce meses no hubo y mas bien se mantenia una
buena relacion entre lost estud,iantes y las Fuerzas "Armadas.- ~Quien Ie

Acta N° 06 -Interrogatorio Parte Civil 13
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informaba a usted de los acontecimientos en La Cantuta? DIJO: No tenia un

reporte diario ni semanal.- (.Y como puede afirmar entonces que no hubo

incidentes? DIJO: POl'que despues de medio ano yo preguntaba y me decian

que todo iba bien.- c!.Aquien Ie preguntaba? DIJO: Supongo que al Ministro de

Defensa y me indicaba que no hay problema.- (.Entonces era por medio del

Ministro de Ddensa que usted se enteraba del quehacer de La Cantuta? DIJO:

No solo de La Cantuta sino de to do el pais.- Usted ha senalado senor acusado,

que el ano mil novecientos noventa y tres se enter6 que los hechos de La

Cantuta fueron ejecutados por Martin RivCj.sjunto con otro grupo del Ejercito,

c!.Indag6 cual fue la raz6n para actuar en La Cantuta? DIJO: En mil

novecientos noventa y tres tengo la misma informaci6n que el Congreso, y me

parece tambien que el fuero militar, en el senti do qu.e Martin Rivas habria

ejecutado esta acci6n.- c!.Estos hombres tan eficaces de inteligencia nunea Ie

informaron las razones de dicha acci6n? DIJO: No me informaron y para mi

era totalmente inexplicable y fuera de esta directiva y de toda mi politica con

respecto las grupouniversidades. - c!. Usted tenia re1aciona con su

parlamentario? DIJO: Tenia reuniones con cargo a ajustar una vez cada

cuatro meses, a veces cada seis meses, muy pocas.- c!.O sea el grupo

parlamentario nunca Je consulto ni Ie puso en conocimiento que e~taba "
~ -

recortando las facultaaes de las comisiones investigaaoras a efectos de no

, poder convocar a esta~ i~'yestigaciones a miembros de las Fuetzas Armadas,
? :..

en especial en el caso Cantuta? DIJO: c!.Me podria precisar la pregunta?-

Senor acusado, el dos de abril del noventa y tres - se aprob6 formar una

comision investigadora en el Congreso por el caso La Cantuta, sin embargo;

esta comision aprob6 una orden que recortaba las facultades para que ~stas

comisiones no pudieran Hamar a miembros de las Fuerzas Armadas a declarar

-. ante esta comisi6n, entonces digame, c!.Este recorte de facultades de la

.;, Comision que pudiera haber logrado el conocer la verdad no Ie fue consultada

a usted? DIJO: No me fue consultado, c!.Fue en el ano noventa y dos 0 noventa

y tres senora abogada?- En el ano noventa y tres senor Fujimori; usted ante

..:.;"las preguntas tanto de la Fiscalia como de la Parte Civil ha sefialado que no
""',

da~ ordenes, sin embargo,en el diario Expreso del nueve de mayo se public6
~ :

Z:. una entrevista que Ie hacen en R~dio Programas del Peru - RPP - donde usted

dice sobre los militares, y afirma que usted 10s mandaba con decision y sin

debilidades, c!.Usted recuerda haber dado esa entrevista con esa declaracion?

DIJO: Debe constar en los peri6dicos.- Entonces, c!.Usted si daba 6rdenes?, J .
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DIJO: Yo no daba 6rdenes, daba Directivas y ya he repetido insistentemente

que la Directiva, bueno, quizas la orden era en ese sentido, mediante la

Directiva pero el Presidente d9 la Republica no da las 6rdenes para operativos

rriilitares.- 2,Usted conoce al general Hugo Martinez Aloja? DIJO: 2,Me puede

precisar de que frente?- SeflOr acusado, usted 10 ha ofrecido como testigo ante

esta Sala, el ha sido Jefe del Comando Politico Militar en Ayacucho en mil

novecientos noventa y uno.- Ah si, si 10 recuerdo abogada.- Usted tambib1 ha

senalado senor Fujimori, ante unas preguntas de otro abogado de la Parte

Civil que a usted Ie gustaba cerciorase en el interior del pais del cumplimiento

de esas directivas de pacificaci6n, 2,Es asi? DIJO: Efectivamente.- Senor

acusado, el general Martinez Aloja fue encargado de la creaci6n de comites de

autodefensa en Ayacucho, 2,No es asi? DIJO: Si, posiblemente.- 2,Que pasaba

con aquellos poblados que se nega:t>an a conformar comites de autodefensa?

DIJO: No pasaba nada, parte de las poblaciones pedian la ,organizaci6n de

esas rondas y en realidad, ellos mismos se habian organizado y 10 que se hacia

es que a traves del frente militar era dar1es las escopetas que requerian.-

2,Sabia usted que el catorce de marzo del noventa y uno efectivos militares

ejecutaron un plan de operaciones por orden de Hugo Martinez Aloja, Jefe del

Coman do Politico Militar en Chucchi, contra las autoridades que se negaban a '. .
conformar un co mite de autodefensa? DIJO: Desconoda.- Estos hechos senor

, acusado, fueron de c6ndcimiento del Congreso y que formaro~ parte de unai- .

Comisi6n Investigadora el ano mil novecientos noventa y uno, <'.Tampoco los

conoda por el Congreso? DIJO: Desconoda.- Tambien fue publicado'senor

Fujimori, extensamente en el diario La Republica, que usted ha senalado. ,
haber leido diaria y 'religiosamente, DIJO: <'.CuM es su pregunta?- <'.No

recuerda todavia senor acusado? DIJO: No, desconoda.- Senor acusado, usted

ha senaladoen la sesi6n anterior que la Ley de Amnistia formaba parte de un

plan de pacificaci6n, <'.Ese era el punta culminante de su plan de pacificacion,

la Ley de Amnistia? DIJO: Bueno, era una concepcion de esa politica para

lograr la paz, para mi en algun momenta habia que sellar la paz, entonces era

'una solucion politica evidentemente porque yo recibo asi, tacitamente y en
, -

.~ fo'rn:1a, y yo 10 siento muy claro, uno de 10s encargos era fograr 1a paz,..
J;:. .

~ recuperar la economia y otro encargo era el asunto del Ecuador.- 2,Usted es
VI

consciente que esa. Ley de Amnistia al darse en esos terminos, que incluso

prohibia las investigaciones, cerraba e1 paso a la verdad de esos hechos que

usted ha llamado excesos. execrables? DIJO: Pero mi ~oncepci6n era sellar la
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paz, se habian cometido de1itos, hechos delictivos por uno y otro bando, el ano

noventa y cuatro, porque la Ley de Amnistia no es aislada, se dio la Ley de

Arrepentimiento.- Senor Fujimori, la Ley de Arrepentimiento tenia como

fundamento la entrega de informacion por parte de aquellas personas que se

acogian a la Ley de Arrepentimiento, (.Usted dio alguna directiva para que las

personas que se acogian a la Ley de Amnistia pudieran dar informacion con

respecto a los restos, a los hechos, a los cadaveres que buscaban los

familiares de los desaparecidos? DIJO: La Ley de Amnistia es una ley amplia,

no se cual es el termino juridico que significa, cree que es olvido, porque habia

que sellar eso, porque en la Ley de Arrepentimiento esa entrega de informacion

era para el segundo nivel, porque sino, veinte mil personas acogiendose a la

Ley de Arrepentimiento no era viable.- (,Reconoceusted que estas leyes de

impunidad Ie hicieron dano a la sociedad peruana? DIJO: Yo no la califico de

ley de impunidad sino ley para sellar todo este proceso tan grave que vivio el

pais durante quince anos.- <,-Elno investigar y no sancionar no' es impunidad?

DIJO: Bueno, no me compete dar a mi el juicio sobre ese tema, para mi era el

sella de la paz en el PerU.- Senor acusado, durante muchos anos,

precisamehte, producto de esta no investigacion, se' hicieron cientos de

comentarios con resp~cto a los familiares de las victimas de La Cantuta y

fueron estigmatizados 7por esto, <,-Usted rec~noce que esta falta de verdad de

, alguna manera provo~ que esta estigmatizacion por parte de algunos

sectores, sobre todo alle~cidos a usted, hacia los familiares de las victim as de

. La Cantuta? DIJO: Bueno, a mi me doUa toda esta situacion, no solamepte de

la gente de Barrios Altos, por que el gobierno tenia que ordenar el asesinato de

esta pobre gente de B~rios Altos 0 de los estudiantes, ami, por supuesto", que

~e doli a todos esos h,echos, pero me dolia los miles y miles de muertos y

victimas.- <,-Usted reconoce que hubo danos no solamente fisicos, morales,

tambien sociales contra estas personas? DIJO: Ha habido pero a miles, en mi

gobierno tal'vez tres mil muertos.- (.Usted reconoce que las victimas del caso

La Cantuta son victimas de violacion a los derechos humanos? DIJO: Bueno,

durante ailos se especulaba como fue el proceso, como fue el atentado, peTo yo

si he lamentado eso.- (.Us~ed reconoce que son victimas de violacion a los
~

chos humanos? DIJO: Ahora se reconoce.- <,-Usted Ie pediria perdona alas
. .

sus familiares? En este acto el senor Director de Debatesvictimas

indica que esas son especulaciones. Al respecto el acusado indica: Perdon

pero yo si pido disculpas ahora que estamos en este proceso, a todas esas
.
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victimas, realmente, tanto alas producidas por las fuerzas del orden como por

los del Movimiento Revolucionario Tupac Amaru y Sendero Luminoso, a mi me

dolia en el alma, he' visto personalmente cuantos casos.- c:.Pero los libero?

DIJO: Los he visto. Con 10 que conc1uYO nu__u__nn_u--u_n n_h

Acto seguido el senor Director de Debates invita al abogado de la Parte

Civil, doctor David Velazco Rondon a que inicie su interrogatorio at

acusado: Senor Presidente, como hemos sido testigos, ha habido abundante

interrogatorio con relacion a materia a este juicio oral, en tal sentido nos

limitaremos a hacer algunas preguntas puntuales para precisar algunas cosas

unicamente con relacion alas relaciones que usted habria tenido, segu.n la

imputacion, con el Grupo Colina, existen algunas dec1araciones que asi 10

indican, como las dec1araciones de una persona tan import ante como el

General Hermoza Rios, cuyo testimonial obra a fojas cinco mil trescientos

veintisiete a cinco mil trescientos treinta y cinco del tome veintitres, don de

dice: "Montesinos me indico expresamente que el Presidente Fujimori ya tenia

conocimiento de los hechos," refiriendose a los hechos que se imputa al Grupo

Colina, sin embargo dice Hermoza Rios a continuacion que: " nunca trato e1

tema con Fujimori porque nunca se 10 pregunto", al respecto la pregunta

concreta es, c:.Eso es dierto, usted conocio de los hechos del Grupo Colina?.. -

DIJO: No conoci de ni~gu.no de los hechos del Grupo Colina.- Senor Fujimori,

, el mismo General sefial~.: Estaba convencido que Fujimori, .trataba estos?-
tern as con la alta direcci6n del SIN ya que Fujimori pernoctaba, por 10 tanto

- .

estaba vinculado alas actividades de dicho organismo y por ello no trate los

temas con Fujimori, en el entendido que .este 10 trataba con Montesinos y ,. ,
Salazar Monroe.- c:.Cual es su pregunta por favor senor abogado?- Senor

aeusado, c:.Reitera usted que desconocia los hechos?- DIJO: Desconocia

totalmente de esos hechos y quisiera agregar algo mas como se dice,

pernoctaba en el SIN, despachaba en el SIN, pero en el despacho de la

Presidencia de la Republica y conocia la importancia de inteligencia, pero de la

inteligencia que sirve para los propositos de frente interne y frente externo.-

Acusado Fujimori, respecto a la relacion que habria tenido con Vladimiro

Montesinos, existe una manifestacion testimonial de Maxima- San Roman
.

'aceres a fojas cinco mil trescie~tos cuarenta y cinco y siguientes del mismo

tome wintitres, el senor San Roman, haciendo alusion a los cuestionamientos

que habia contra la persona de Vladimiro Montesinos al inicio del gobierno,

senala que "Ie explique est.a- circupstancia y que por tal ,r:azon exigia a Fujimori

~
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que de una explicaci6n al pais sobre tal vinculaci6n, 10 que no fue aceptada

por Fujimori, el mismo que en tone bastante descortes senal6 que no tenia

que dar explicaciones porque Montesinos no era un funcionario publico, sino

sli asesor personal, <'..Escierto que era asi, era su asesor personal y no un

funcionario publico? DIJO: No era asesor personal, sino asesor de la alta

direcci6n, si a eso se refiere su pregunta.- Acusado, a fojas seis mil quinientos

ochenta y siete a seis mil quinientos noventa y siete obra la declaraci6n

testimonial del miembro del Ejercito Peruano Alberto Pino Benamu, que hace

referencia a un hecho: que al dia siguiente de los asesinatos de Barrios Altos

el general Rivera Lazo reune a los seis coroneles, incluido el, que trabajan en

la DINTE y les informa de los hechos acaecidos del dia anterior, reconociendo

que habian sido cometidos por el "Grupo Colina" pidiendoles su opini6n para

poder acallar el escandalo politico que se habia desatado, ante ello, todos los

concurrentes deslindaron responsabilidades, sosteniendo, como era cierto, que

ninguno de ellos tenia man do sobre el "Grupo Colina" ya que era el propio

Rivero Lazo quien los dirigia, <'..Usted tuvo conocimiento de esa reuni6n? DIJO:

En absoluto, y el nombre de este oficial segunda vez que 10 escucho en este

proceso.- Acusado, usted en reiterada oportunidad y en mas de una sesi6n de

esta audiencia, a pre~isado 0 a intent ado precisar la diferencia entre orden y ,

directiva, deseo que me haga una precisi6n, porque en'la sesi6n de audiencia

del doce de diciembre -;usted senala: el Presidente de la Republica no da
? :

ordenes sino da una politica, da directivas, yo nunca he dado ordenes, el
- -

Presidente no da ordenes; sin embargo en la sesi6n de audiencia del diecisiete

de diciembre usted senala a un pedido de una conceptualizaci6n sobre ese'
. ....

tema de la Presidencia de la Sala; dice una orden es una directiva para que se

acate, entonces, <'..Da'a entender que orden y directiva es 10 mismo? DIJO:

Bueno, el Ptesidente de la Republica tiene la obligaci6n y tiene la facultad de

dar una orden, de dar la directiva, puede entenderse eso como una orden, 0

sea, "senor Comandante General, Presidente del Comando Conjunto, estas

son mis directivas llevelo a cabo, en este marco actuen las Fuerzas Armadas",

. no podria definir entre orden y directiva pero yo quisiera poner un ejemplo y

esto 10 podria aclarar; cuando oeurre el eonflieto del ano mil novecientos:

(loventa y cineo en febrero pero ~omienza en realidad a partir de enero con el

E~YO Presidente de la Republica soy informado de estas'infiltraciones
de las tropas en la zona eonocida de Tiwinza, entonees yo tengo una obligaci6n

como Presidente de la Republica, de defender la sobera?ia y tome una decisi6n
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poHtica; senor Ministro, tome usted las medidas correspondientes para

defender el territorio peruano1 pero yo no Ie dijo al Ministro ni al Comandante

General lleve treinta'tanques 0 lleve a cinco mil soldados a tal y cual base y

coh tales armamentos y con cuales 0 en los aviones lleven estas cosas esa es

la parte operativa a la que el Presidente de la Republica no ingresa tampoco

entiende, yo soy ingeniero, ningun Presidente de la Republica entra en esos

tema, el Presidente de la Republica dice: senor, defienda usted de esa

infiltracion.- ~O sea que podemos entender, que usted si daba ordenes para

que se lleven a cabo operativos? DIJO: Es un caso especifico en el tema del

Ecuador por ejemplo, yaqui varias veces me han preguntado y esto se puede

ac1arar tambien es 10 de Chavin de Huantar, el gobierno japones no quiere que

ingrese alIi las Fuerzas Armadas y en Japon no hay Fuerzas Armadas sino

una fuerza de proteccion, pero no tiene una Fuerza Armada, entonces de

ninguna manera aceptaria una orden de ingreso de un rescat~, entonces ahi,

cual es el procedimientos, cual es la responsabilidad del Presidente y hasta

donde alcanza; primero, es la busqueda de la solucion pacifica hay todo un

proceso de negociacion 10 maxima de una salida pacifica de cuatro meses llega

a un extremo, mi negociador dice no hay salida y yo previamente habia

conversado con el Pri~er Ministro, entonce~ si no hay salida pacifica, politica ,

y hay riesgo de vida entonces usted senor Presidente' esta autorizado para

hacer una intervenciorl,-~~ hace la intervencion, autorizo con es'a palabra que~- .

se usa constantemente "proceda", es una autorizacion, pero yo no entro en el

. detalle del operativo militar ni siquiera en ese momento cuando entra la

patrulla, creo que es poco conocido se llama la patrulla tenaz y estaba bajo el ;

. ~

mando de un Coronel, nadie absolutamente entra en el detalle se dice el amo y

senor de esa patrulla es el Coronel.- Senor Fujimori, sin embargo, en el video

C- setenta y'dos, que ha sido ofrecido en autos usted dice: permitame decir

esto, antes y en todos los temas asi delicados quien dirige y conduce la

estrategia de operacion y en todos 10s detalles soy yo personalmente, 10 hago

personalmente, ~Se refiere a Chavin de Huantar? DIJO: Exactamente, el

gobierno de Japon me encarga que no haya ni un solo muerto, ni un solo

herido, entonces yo superviso que efectivamente no haya nin:gun riesgq y

solamente enia ultima, agotando~e Ia negociacion pacifica es ,que yo autorizo

1 detalle que me refiero, es quese ha asegurado todas las condiciones para el

resc~ con vida y sin danos, sin heridas de todos 10S
.

rehenes, no se si Ie

pregunt~l Comandante genera1 0 a Montesinos si eS,ta asegurado eso, y e1
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me dice que esta asegurado porque todos los emerretistas estan en el primer

piso.- 2. A que se refiere usted acusado, cuando dice que la patrulla 0 mas

bien, el jefe de la patr-ulla es e! amo y senor del operativo mismo? DIJO: El va

co'n una directiva, pero quien es responsable dentro de ese operative es el

coronel, nadie puede intervenir ni siquiera el Comandante General del

Ejercito, nadie.- (.Pero el decir amo y senor pregunto, significa que puede

hacer 10 que quiere? DIJO: No, sino que el dirige ya el operativo mismo, pero

no Ie puedes, por ejemplo el General Hermoza 0 el General Patino que era el

Jefe de la Segunda Region Militar no Ie 'puede decir en ese momenta haga

esto.- Acusado, usted a senalado en sesiones de audiencias anteriores, si mas

no recuerdo en la del diecisiete de diciembre, que usted tome conocimiento por

Vladimiro Montesinos en el ano mil novecientos noventa y tres de la existencia

del Grupo Colina, (.Es asi? DIJO: N<?del Grupo Colina, sino del Mayor Martin

Rivas y de su gente.-(.Que hizo usted cuando se entero que esto habia

sucedido, pues acaso no habian fallado 10s servicios de inteligencia para

detectar antes este problema? DIJO: Bueno, yo tengo e1 concepto y aun 10 sigo

teniendo, separando toda la parte delictiva, el Servicio de Inteligencia. .

funcionaba bien, se habia recuperado y por eso fueron los exitos globales can

las excepciones con4.~nables habia una. eficacia en la lucha contra el '

Terrorismo y en la seguridad nacional tambien contra el Ecuador.- (.En ese

momento no considero' qhe esos crimenes eran gravisimos? DIJO: Gravisimo,
~- .

pero no era del Servicio de Inteligencia, no era.- 2.Y la naturaleza grave de esos. .

crimenes, tambien no hacia una posibilidad 0 una ne-gligencia de parte 'de los

jefes del Servicio de Inteligeneia? DIJO: Pero en ningun momento se prueba, ,
. ~

por 10 menos durante esos anos que el Servicio de Inteligencia tuviera

injerencia en esos erimenes y eso esta a cargo del Ministerio Publico, de

alguna comision fiscalizadora del Congreso y de otras entidades.- (.Usted

considera que con el olvido de los crimenes de los militares se podria sellar la

paz en el Peru? DIJO: Bueno, en la 'practica con todas las deficiencias yo no

digo que es perfecta, se sella la paz que parecia inalcanzable, 0 sea por un lade

10s terroristas en paz por el otro lade aquellos que estaban involucrados desde

el ano mil novecientos ochenta en todos estos aetas delietivos habian tres

posibilidadescomo explique en la. sesion anterior, habia que poner punta final

onversar con Abimael Guzman era una posibilidad y con Polay Campos para

sellar un acuerdo de paz 0 crear decirle la zona del Valle de los Rios

Apuri~ y Ene - VRAE r es para ustedes llegar a l,m aeuerdo, de alguna
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manera habia que llegar a la paz, deficiente, imperfecto, mala concepcion tal

Yes, yo queria darle a mi pueblo la paz, esa era mi decision politica, en

realidad era decision politica,; fue una solucion politica.- <'- Usted dice mala

concepcion 0 mala decision de repente, 10 acaba de decir? DIJO: con sus

deficiencias, que podria decir, pero habia que buscarle una solucion politica.-

Senor Fujimori, porque, el problema era que se trataba de crimenes que

personas habian utilizado el poder estatal para poder realizarlos.- Senor

abogado, solo que yo repito, para buscar este c1ima de paz. Con 10 que

co ncl u yo. - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - -- - - - - - - - - - - - - - -- - '-- - - - - - - - - - - --- - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - ---

Seguidamente el senor Director de Debates da el uso de la palabra al

abogado de la Parte Civil, doctor Gustavo Campos Peralta, en este acto el

acusado interviene solicitando permiso para ir a los servicios, a 10 cual el

senor Director de Debates concede ,su pedido, ordenando un receso de cinco

minutos. ~-------------------

Reiniciada la sesion, continua con el interrogatorio el doctor Gustavo

Campos Peralta: Acusado, voy a leerle un parrafo del libro que escribio el

general del Ejercito Nicolas de Bari Hermoza Rios que se titula "Operacion

Chavin de Huantar - rescate en la residencia de la embajada del Japan" que

fue ofrecida como pru~ba nueva y admitida -por la Sala en la primera sesion de. .
audiencia y luego Ie voy a pedir su reflexion respecto a 10 que senala el general

, Hermoza sobre usted, di~e: "el Presidente Fujimori en su prime~ mensaje a la~- ,

nacion planteo con la, mayor firmeza, dos aspectos sustantivos, el primero
, ,

consisti6 en dec1arar que el personalmenteasumia la -conduccion directa de la

lucha contra el terrorismo hasta su derrota final, y el segundo, que se iba a
. ~

definir una nueva estr~tegia orientada a erradicar definitivamente esta lacra

social"; Ie pediria seno'r acusado, que reflexione sobre estos dos puntos que

senala el general Hermoza Rios; <,-Senor abogado, podria preguntarme

especificamente?- Acusado, primero refiere que usted personalmente asumia

el control directo de la lucha contra el terrorismo, de acuerdo a la acusacion
..

, P fiscal' usted dirigia la lucha contra el terrorismo, en consecuencia habria sido. ::.

i(:) ~ autor mediato de los hechos de Barrios Altos y la Cantuta; Senor abogado, la
: ~,
. V)'I: C;; direcci6n esta dada en la Directiva y esa direcci6n, esa 10 hacia a traves~ de: :!. ,

:~0 seguimiento en 10 que se refier.e a la adhesion del pueblo alas fuerzas
:"C:u '"

: (.) I~"~madas, que esas acciones de las fuerzas armadas se reflejara en ese- "

j~ ~ re~ ~o a esta politica.- Acusado, eso se refiere a la nu

.

eva estrategia, que
.~ ~ .

!>= ~ senala e eneral Hermoz;a en este parrafo; Asi es sen,or abogado.- Acusado,. , .
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pero con la condicion personal que usted asumia; Pero era mediante esa

directiva senor abogado, y mediante esas acciones directas jdirectas en el

campo! Esa era la condicion;-lEsa era su condicion personalmente? DIJO:

Claro, en el campo, con las acciones que ya he explicado.- Acusado, usted al

colega que me ha antecedido el interrogatorio, senalaba que cuando se entero

de que el senor Martin Rivas y un grupo de militares habian cometido una

serie de crimenes en contra de los derechos humanos, no se si Ie entendi bien,

usted dijo GQue habia que separarlos del Ejercito 0 habia que mantenerlos al

margen, cual fue la decision finalmente? DIJO: La decision la toma dentro del

Ejercito me parece que es Inspectoria y si es que antes de eso 0 posterior hay

alguna decisi<;>n del Consejo Supremo de Justicia Militar, el Ejercito

simplemente acata esa decision.- Acusado, GUsted supo, porque fue un hecho

publico, que estas personas fueron.condenadas en mil novecientos noventa y

cuatro por la justicia militar y estuvieron purgando condena en el cuartel

Bolivar? DIJO: Si, en el ano noventa y cuatro.- Acusado, GSabia usted que por

orden del general Nicolas de Bari Hermoza Rios, estas personas que habian

sido condenadas recibian su sueldo y algunos emolumentos adicionales?

DIJO: Desconocia totalmente.- Finalmente acusado, en mil novecientos
1

noventa y tres cuando usted se enter a de las acciones cometidas por el senor'. > ,

Martin Rivas, no inda&o,no tomo ningun interes por el asesinat? de las quince,- ~ ,

personas y de un menor: de ocho aiios de Barrios Altos, GNo Ie, intereso el

tema? DIJO: Si por supuesto que me llama la. atencion, recabe informacion

directamente del Ministro de Defensa y de Montesinos por estos hechos, pero

si usted se refiere de ir aver allugar de los l}.echos no 10 he hecho excej>\to en

el caso anterior de Huallao, no Huaychao porque antes de estar detras de los

a:tentados y crimenes; tenia que ir previniendo.- Una pregunta final senor

Fujimori, GUsted tampoco tomo ninguna medida con los cuatro sobrevivientes

de esta mas acre de Barrlos Altos, e1 senor Felipe Leon y su esposa Natividad

Condorcahuana? DIJO: No tengo los nombres pero si me acerque al jiron

Huanta numero ochocientos cuarenta.- Me referia a los heridos, a los

sobrevivientes sefior acusado,.- Si senor abogado, uno 0 dosde los heridos

solicitaron una maquina fotocopiadora a Palacio entonces indique queJ se

consiguiera eso.- GSolo fue esa accion? DIJO: Ese fue el pediclo que hicieron a

palacio.- Con 10 que conc1uyo un uu u--u--nn--

~o seguido, el senor Director de Debates, cede la palabra al abogado de'"

la Par~ivil, Antonio Salazar' Garcia, quien interro!a al acusado: Senor
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Fujimori, en -el desarrollo de su interrogatorio usted ha afirmado una serie de

dichos que me gustaria que las confirme, en tal sentido, usted ha senalado

que ingresa el mil novecientos noventa sin un plan 0 estrategia antisubversiva,

GEs cierto esto acusado? ,DIJO: 8i, en el ano noventa no tenia ningUn plan,

pero el concepto si 10 tenia.- Estamos hablando del plan senor Fujimori.-

Como estrate"gia no la tenia senor abogado.- Usted senalo tambien que cuando

empezo su gobierno tenia dos grandes prioridades, el tema economico y el

tema de la lucha contra la subversion, GEs cierto esto? DIJO: 8i, la prioridad

era el tern a economico, terrorismo y en d frente externo particularmente el

tema de Ecuador.- Usted ha hecho mencion durante todo el desarrollo del

interrogatorlo a la Directiva cero cero tres de noviembre del ano noventa y

uno, GEse fue' el documento central de la estrategia antisubversiva de su

gobierno senor Fujimori? DIJO: A partir de ano noventa y uno si, porque los

anos noventa y noventa y unose siguio con la directiva del gobierno del

Presidente Garcia y en base a la directiva del Presidente Garcia el general

Arnaldo Velarde, Presidente del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas y

Jefe del COFI, es el que da una directiva, asi que con esa directiva durante el

ano noventa y antes de mi directiva del noventa y uno es que las Fuerzas

Armadas actuan.- Ust~d dice que el general de la Fuerza Aerea del Peru - FAP ,
~ .

- Arnaldo Velarde da 'una directiva a traves del COFI, '<"It1 era presidente del

, Consejo del Comandd -Oonjunto de las Fuerzas Armadas? DIJO: 8i y por
~: ,

consiguiente Jefe del Comando Operativo del Frente Interno - COFI.- Senor

, acusado, esa directiva quedael general Velarde es sobre todo teniendo la

estrategia antisubversiva del gobierno de, Alan Garcia, GEsta diciendo eso '. ~

usted? DIJO: No he visto en detalle ni 10 he comparado, pero no Ie da, al

rnenos es 10 que cree tenia idea, no Ie da el enfasis a este acercamiento a la

poblacion sobre to do de los pueblos jovenes y de las comunidades.- <,-VIe cia

enfasis al trabajo de inteligencia acusado Fujimori? DIJO: Es posible, porque

en el ano noventa inteligencia trabajaba en una dependencia con tres 0 cuatro

cuart-itos, no habia personal, la inteligencia estaba dispersa en los tres

'institutos militares y en la Policia y en el 8ervicio de Inteligencia en un nuc1eo

muy pequeno y practicamepte no existia y estaba al mando del 'general Edwin
. . ~

Diaz Zevallos:y de otra parte ocurria una cosa curiosa, porque, me reuni con el. .

Almirante Heze a quien Ie tenia ya cierta confianza, la inteligencia de la

ina por ejemplo no se compartia con la inteligencia de la Policia y esta no

con 10 que tenia como informacion el 8IE, habia un celo, una
- , '
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competencia en la practica, negativa para los intereses del Estado, eso 10 fui

viendo y es por eso que se pr:opone el Decreto Legislativo setecientos cuarenta

y seis.- Pero eso es ya en el ano noventa y uno senor Fujimori.- Asi es senor

abogado- Sigamos en el ano noventa acusado, usted ha senalado que a inicio

de su gobierno usted no tenia una estrategia antisubversiva y llega a conocer a

Vladimiro Montesinos a quien usted hace parte de su equipo de gobierno

porque tenia conocimiento que el era un hombre de inteligencia, ~Es cierto

esto? DIJO: No forma parte como equipo de gobierno pero se centro en el tema

de inteligencia.- Ese es el tern a que a. mi me interesa que nos confirme

acusado, usted nos senalo que se dio una directiva el ano noventa, que

Vladimiro Montesinos que era la persona de confianza de usted en ese

momento en el servicio de inteligencia, ~Tiene el senor Montesinos alguna

intervencion en esa directiva que da el Comando Conjuntode las Fuerzas

Armadas? DIJO: Quiero hacer una precision, no se si la dire9tiva del general

Velarde es del ano noventa 0 comienzos del noventa y uno.- Pero acusado,

usted nos acaba de senalar que da esa directiva para el ano mil novecientos

noventa y mil novecientos noventa y uno.- Si senor abogado, da la Directiva el

General Velarde pero yo asumo practicamente en agosto, y entonces

Montesinos es el que ~ba organizando y pre.viendo el desarrollo del Servicio de .. .
Inteligencia.- Entonces, ~podemos decir que si tuvo intervencion en esa

. directiva ya sea de ag6stp: a octubre del noventa 0 de comienzo~ del noventa y
uno, usted puede afirmar eso? DIJO: No, desconozco.- ~Pero usted no tuvo

. . .

intervencion? DIJO: No, no la tuve.- L~ digo eso senoracusado,' senor'

Presidente, porque nosotros hemos presentado como prueba el Informe de la .. ,
Comision de la Verdad, hay un hecho importante en la cronologia que hace

e-sta comision, hay unhecho importante que ocurre a comienzos del noventa y

uno y es que a traves del trabajo de inteligencia de la GEIN se logra ubicar

una casa museo del grupo terrorista Sendero Luminoso, ~Usted recuerda ese

hecho? DIJO: En enero 0 febrero del noventa y uno, la casa de la monja Nancyt
~ Evan's, si recuerdo.- c:Recuerda que en la ubicacion de esa casa se senalaba a
1/1

t'traves de los medios de comunicacion, y quiero que usted me confirme,
)~O .

. .~~habria estado viviendo Abimael Guzman, confirmo usted esa labor: de.

iOCt ~inteligencia?DIJO: No.- Pero acusado, cuando se descubre la c.asa usted se
i~ ~ resenta ante los medios y da un discurso de la importancia de la ubicacion
:~ g:~ ~e sa casa, c:Es cierto eso? DIJO: No recuerdo eso, pero creo que si.- Ese
. ~ ..: (/)discur 0 senor Fujimori, ~egun la narracion de los he~hos 0 la cronologia de
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febrero del Hoventa y uno, en ese discurso usted Ie senala al pais que el

descubrimiento de esa casa era el producto de la nueva politica antisubversiva

donde los servicios de in teligencia en coordinacion con las fuerzas armadas y

policiales 10gran la captur~ de cabecillas senderistas, c'..Escierta esa afirmacion

acusado Fujimori? DIJO: Si, eso se dio en el discurso y en la practica era el

GEIN quien descubre el local despues de un seguimiento de varios anos.-

Senor Fujimori, eso en relacion a 10 que yo Ie he preguntado, c'..Podriamos decir

que usted Ie mintio al pais en relacion a esa afirmacion, acusado Fujimori?

DIJO: En realidad la labor del GEIN venia de varios anos y un discurso como

este de nueva politic a de inteligencia me parecio correcta.- Pero no estamos

hablando de la politica del GEIN acusado Fujimori, sabemos bien que la

politic a del GEIN empieza desde el ano ochenta y nueve, el desarrollo con el

reconocimiento que usted ha senalado bien en la audiencia, con las

limitaciones que tenia este grupo 'operativo especial de la Polida que continua

adem as Jamentablemente durante su gobierno pero estamos hablando de la

politica antisubversiva y usted nos acaba de decir que no tuvo conocimiento

de esa directiva del ano noventa 0 noventa y uno, pero luego usted senala la

ubicacion de esta casa como un logro de su gobierno Yademas de la nueva

politica antisubversiv~ c'..Eso 10 podemos afirmar como una mentini al pais?
~

DIJO: Bueno, era un'discurso politico que en las circunstancias gravisimas

, que vivia el pais, desffilgrandose por todas partes y habia que darle cierto

aliento, no conoda exact~ente que era el GEIN y habia que darle tambien un

. respaldo a los otros servicios de inteligencia, era un trabajo espedfico tal vez

del GEIN pero habia que levantar a toda la, inteligencia.- Usted ha dicho hace,

un momenta que la l~bor del GEIN es un'trabajo de inteligencia y eso 10

r~conocemos todos, c'..S~podria decir que usted ya a partir de esa directiva se

inicia de manera real un verdadero trabajo de inteligencia en la lucha contra

la subversion en el Peru, a partir de ese senalamiento que usted ha

mencionado? DIJO: c'..Serefiere ala Directiva cero cera tres 0 ala anterior?- A

la anterior acusado.- Buen senor abogado, el trabajo de inteligencia estaba

disperso, en el camino se trata de coordinar que 10 hace Montesinos para

procesar esas informacio~es y ya comienza a sentarse la' base de una
~

inteligencia integrada.- Esta Directiva que da e1 Comando Conjunto de la

erza Armada, al parecer sin su conocimiento ya que usted manifesto que no

conoci~<los terminos de esa directiva, se comienza a aplicar efectivamente en
el pais de~de enero 0 febrero del ano noventa y uno, c'..Podriamos manifestar". ;

~
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general Arnaldo Velarde.- Continuando con su interrogatorio el doctor

Salazar Garda, acusado, su abogado esta pidiendo precision, (..Usted puede

precisar cual es esa directiva? DIJO: La directiva del general Velarde

probablemente dada en base a la directiva del gobierno de Alan Garcia.-

(..Entonces podemos senalar que esa era la unica 0 habian otras directivas

acusado? DIJO: En estos momentos desconozco, el hecho concreto es que el

"i
OJ
<1
-'"'"
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eso acusado? DIJO: Si.- En este acto estado, la defensa del acusado

Alberto Fujimori, solicitael uso de la palabra, manifestando: Senor

Presidente, para controlar la~ fuentes sobre las cuales se estructuran las

preguntas solicitaria a la Sala Ie pida precision a1 abogado de la Parte Civil si

se refiere, porque es 10 unico que manejamos en el expediente, respecto a la

directiva dada por el entonces Presidente del Comando Conjunto de las

Fuerzas Armadas, el general Velarde, la directiva para dictar normas y

disposiciones relacionadas con los derechos humanos en el frente interno,

porque si fuese este documento no hace ninguna referencia a la inteligencia.

AI respecto el abogado interviniente de la Parte Civil refiere: No entiendo

la intervencion del colega Nakasaki, Ie pregunto al acusado Fujimori con que

directiva se aplico la estrategia antisubversiva y el me contesta que el

Comando Conjunto dio una directh:a temporal en aplicacion de 10 que existia

ya como estrategia antisubversiva anteriormente, yo no estoy senalando la

directiva sino es el acusado Fujimori quien hace la referencia de como se

actuaba frente a la lucha antisubversiva y 10 unico que hago es preguntarle

sobre esa directiva, y en todo caso el acusado Fujimori tendria que explicar

cual es esa directiva y no esta pcu:te. Seguidamente el senor Director de

Debates senala 10 :siguiente: En todo caso, para ir concretando las'. ,

respuestas y que haya compatibilidad entre pregunta y respuesta y a partir

de la linea de directi~a~,: el acusado se servira pre cisar cuando se refiera a
~ .

directivas anteriores a Ja cero cero tres que usted afirma que dicta, cuales son

esas directivas, si hay una 0 varias y a cual se refiere listed en cada item de su

respuesta. Seguidamente,la Sala Ie concede el uso de la palabra al .. ~

acusado Fujimori qu:ien manifiesta: La que mencione es la directiva del

ano noventa y uno, en noviembre me parece que se da la Directiva cero <;ero

tres y reiten:> que la prioridad en mi gobierno fue la que mencione desde un

comienzo, el tema economico con la hiperinflacion, el terrorismo y el tema del

uador y es importante esto porque en el tema del terrorismo no podiamos

0 habian fondos,;- Esta,bien acusado, me que,do con la precision que

~
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usted acaba de sefialar que usted desconoce si habian aparte otras directivas

de las Fuerzas Armaqas y la 'politica contra subversiva, 2.Nos que dam os con

esa afirmaci6n entonces? DIJO: Si.- Muy bien acusado, esto tiene re1aci6n y

vo1vemos a 1a narraci6n y la crono10gia de hechos, nosotros como Parte Civil

argumentamos que de la implementaci6n de su gobierno hubo una dob1e

politica de la lucha antisubversiva, la politica publica a traves de esa directiva

que usted senala y la politic a de la guerra de baja intensidad 0 clan des tin a de

aniquilamiento 0 eliminaci6n de supuestas personas y la l6gica de las fuerzas

de seguridad involucradas, algunas organizaciones terroristas, y quiero hacer

referencia a un conjunto de hechos que se desarrollan en el pais en aplicaci6n

de esas directivas que usted desconocia acusado; en el mes de octubre del

noventa en Huamanga, una ciudad que habia visitado en reiteradas

oportunidades, se ha logrado establecer que una patrullas militar de efectivos

del Ejercito se llev6 a dieciocho j6venes campesinos y eStos luego son

encontrados en la fosa de Chilcahuayco en la Provincia de Huamanga, el diez

de octubre del noventa, y como ya se senal6, e1 veintiuno de octubre es

desaparecido en Lima, en Villa el Salvador, el estudiante Ernesto Castillo Paez,

el uno de octubre el, SIE detiene' a Constantino Saavedra Munoz, un ex
,1

Teniente Alcalde de ~cci6n Popular del distrito de Quinua en Huamanga,

quien es llevado al cl..l~~1telLos Cabitos en Ayacuchode donqe nunca mas
sali6, estos hechos son. d~octubre del ano noventa acusado, y en tanto usted

. desconoce las directivas de esta nueva estrategia antisubversiva, 2.Podr,iamos

afirmar que estos hechos hay muchos mas, que eran parte de esa nueva,

politiea desconocida por usted? DIJO: No tome conocimiento de esos hedlOs y

no creo que la unica directiva que siempre ha habido en mi gobierno haya sido

esa.- Hay un hecho importante acusado Fujimori, que es el trabajo que se

venia haciendo por parte de 10s organismos de derechos humanos ya desde los

ochenta y tambien en 10s noventa, ese trabajo permitia que se investiguen y se

hagat?- publicos un conjunto de violaciones a 10s derechos humanos en el Peru,

'/ uno de los abogados que tuvo un trabajo de significativa importancia fue el

doctor Augusto Zuniga Paz, ya fallecido e1 quince de marzo del noventa y uno,
,.

el recibi6 un sobre bomba que Ie cercena el brazo y antebrazo, 2.Usted condeia

de este hecho? DIJO: No se' si esto fue publico en los'. peri6dicos,

posiblemente.- Fue publicado y sali6 en todos los medios de comunieaci6n

acionales.- Senor abogado, para mi era uno de los tantos atentados, ya 10
i J .'

ione que no podia eoneentrarme en uno, habia que-.I>riorizar y quizas rili
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politica fue priorizar a ese Peru olvidado, no estaba en la Lima urbana sino en

el Peru que habia sufrido durante quinientos aiios en el olvido.- Acusado, esto

ocurrio el quince de marzo del noventa y uno, y el dia anterior cuatro

campesinos de Chuschi, como senalo mi colega Carlos Rivera, desaparecen a

manos del jefe del puesto de la base de Papangayo, fue un hecho publico

tambien porque eran cuatro campesinos que ingresaron al local policial y

nunc a mas volvieron a salir, GUsted conocio de este hecho acusado Fujimori?

DIJO: Posiblemente, pero como tantos otros hechos de esta naturaleza como

de los atentados y yo acosado por el problemas economicos y atros, habia

muchos.- Gl!sted recuerda que el ano noventa y uno hubo elecciones

municipales? D,IJO: Si.- (.Y las elecciones municipales eran 0 no importantes

para usted? DIJO: No estaba concentrado en esos temas, sino en los tres

principales temas que mencione.- ,Es importante el senalarriiento de esto

acusado porque usted en todo momento manifiesta que su, politica era el

trabajo de campo y una relacion directa en el campo y ciudad, la relacion mas

directa la tienen los alcaldes 0 los tenientes alcaldes y su gobierno no solo

habia ganado las elecciones del noventa sino seglin todas las consideraciones

de los especialistas era po sible que barriera con las elecciones municipales del

noventa y uno, (.Eso n~ era de importancia para usted a~usado Fujimori, en el

terminG que usted mismo ha sefialado en la cercania con la gente del campo?
; -~ '

DIJO: Si, la cercania con~1@.gente del campo, y yo tenia cercania con algunos

alcaldes, en algunos lugares ,por ejemplo en Huanta mi cercania era mas con

las monjitas, en Huancapi era con el cura, en Yauyoscon otro sacerdote cuyo

nombre no recuerdo, entonces dependia y' en otros lugares habia quiza un, ~

mayor acercamiento, ert otros un alcalde, entonces los escuchaba, me pedian

apoyo, me daban cuenta de la situacion pero no necesariamente el canal era el

alcalde.- GPero que valor Ie merecen a usted en este caso las elecciones

municipales . del noventa y uno? DIJO: Lo que veia en las elecciones

municipales desde ese punta de vista como ya presidente de la republica 10

que queria era garantizar que las elecciones municipales se lleven a cabo con

seguridad y probablemente en el treinta por ciento de las circunscripciones

municipales no hubieron e1'ecciones.- Cuando usted dice "con seguridad", ~A

que se refiere? DIJO: Con seguridad de que no hubieran atehtados, que los

candidatos pudieran participar libremente.- (.Que no hayan violaciones a los

derechas humanos en el proceso electoral? DIJO: Pero por supuesto.- El
",

~ve de abril en pleI'lO proeeso electoral. y es un. hecho que no solo s.e
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toc6 mucho 'en el Peru sino que dio la vuelta al mundo, en la Provincia

ayacuchana de Victor Fajardo, siete candidatos fueron desaparecidos,

detenidos por efectivos de la base militar de Huancapi, GUsted tuvo

conocimiento de ese hecho acusado Fujimori? DIJO: Es probable si fue de

conocimiento internacional.- GPidi6 alguna investigaci6n al comando conjunto

0 al jefe politico militar de la zona? DIJO: Probablemente 10 pedi al Ministro

de Defensa.- GTuvo alguna respuesta acusado? DIJO: No recuerdo que

explicaci6n me dio.- Como este hay varios hechos lamentables senor Fujimori,

y que se desarrollaron durante este proceso previa a su directiva de

pacificaci6n del noventa y uno, GUsted visitaba la zona norte de Lima como

Huacho, Barranca, Paramonga en esos aiios que usted hacia trabajo de

campo? DIJO: Recuerdo que visite Huaral donde hubo un atentado contra el

Centro Experimental Agricola de Hu~ral y me parece que fue en el aiio noventa

y uno, pero la visita fue muy posterior pero yo visitaba a todQs los pueblos.-

GPero recuerda ese atentado de Sendero Luminoso? DIJO: Si.- GY recuerda

que justamente por esos dias, miembros del Ejercito ingresaron a la

comunidad de Chambara, Yomaya tambien en la zona norte de Lima y

detienen a seis pobladores, tres de cada comunidad y los desaparecen,

recuerda ese hecho ~cusado? DIJO: Posiblemente recibi cuenta pero no '

recuerdo.- Su memoria es selectiva acusado Fujimori, ya que usted me acaba

. de narrar un hecho del nhventa y uno en Huaral y con una dif~rencia de seis~- .

dias ocurre otro atentado contra seis pobladores, usted recuerda el primero

pero no el segundo y los dos son de importancia en 10 referido a violaciones a

derechos humanos.- Bueno abogado, la memoria en este caso tiene '. ,
explicaci6n, recuerdo con c1aridad 10 de Huaral porque el Embajador de Japan

me visita a Palacio, fue una conversaci6n tensa porque practicamente me

conmin6 que iba a romper relaciones con el Peru, no rompe relaciones pero

suspendi6 toda la cooperacian japonesa y eso 10 ten go grabado y a partir del

noventa y uno hasta no se que aiio no contabamos con dicha cooperaci6n, por

supuesto que ese hecho quedo grabado.- Pero el otro es un hecho tambien de

la misma zona en circunstancias semejantes y ese segundo hecho no quedo en

su memoria.- Bueno senor abogado, tengo una memoria que muchos qan

dicho prodigiosa, pero pasan quince, diecisiete aiios, fijese no .se si esto es un

proceso, quizas un proceso pero por la edad sigo manteniendo buena

memoria, pero no de todos estos hechos, senor Ie puedo dedr que la mayor

te de 10s atentados terrpristas. de cinco, seis, ocho n;mertos ya no 10s tengo
~

"'-'--......
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en la memoria, los tengo que revisarlo uno por uno para saber donde ocurrio,

en el Banco Financiero de Villa El Salvador me acuerdo por supuesto de

Moyano, del Instituto Libertad y Democracia - ILD - con las justas recuerdo,

estoy seguro que muchos de los peruanos tampoco recuerdan todos estos

atentados.- ~Cree usted que muchos de los peruanos ya no recuerdan estos

atentados? DIJO: Es parte de la memoria registrada, no 10 recuerda en ese

sentido.- Acusado Fujimori, el dia miercoles y el dia de hoy tambien, el colega

Carlos Rivera hacia mencion a los desparecidos de la Universidad del Centro y

usted dice que no recuerda, que no tuvo conocimiento pero fijese, el dieciocho

de junio de mil novecientos noventa y uno, en un solo dia, desaparecen treinta

y cinco estudiantes de la Universidad Nacional del Centro, cuya autoria de la

desaparicion,en un principio y asi 10 dicen los medios de comunicacion y

tambien el informe de 1a Comision de la Verdad, habria sidQ realizado por

efectivos de las Fuerzas Armadas 0 Paramilitares, ~Usted tuvo conocimiento de

ese hecho? DIJO: No especificamente, pero seguramente a estado en los

medios.- c'.Pero treinta y cinco en un solo dia? DIJO: Todos los dias

desaparecian, sea por Sendero 0 por e1 MRTA, 0 como ahora ya sabemos por

algunas unidades del Ejercito.- c'.Entonces usted sabia que todos 10 dias

desaparecian? DIJO) Habian atentados, desapariciones, todos 10s dias.- Le
~ .

pregun to acusado Fujimori, c'.U sted sabia que todos lbs dias desaparecian?

, DIJO: Pero no sabia cjtt~.estuvieran organizados 0 ejecutados por fuerzas del

orden.- c'.Usted no sabid ~quien era el autor de esas desapariciones, pero si

sabia de las desapariciones?- Le pregunto senor acusado, porque usted hace

unos momentos, ante una pregunta de mi colega dijo que no supo de esa ,

desaparicion, y resulta importante comentilf el senalamiento del aCllsado

Eujimori, respecto a la verdad 0 a su memoria selectiva.- Senor abogado, solo

recuerdo las que eran publicas.- Acusado Fujimori, el cuatro de Julio de mil

novecientos noventa y uno, antes que se de su Directiva, una patrulla Militar,

y este hecho esta totalmente corroborado en el informe de la Verdad y la

Reconciliacion ingresan a 1a comunidad de Santa Barbara en Huancavelica,

'secuestran y asesinan a comuneros, hombres, mujeres, ninos y ninas, sus

cuerpos son hallados en up pozo en una mina, esto OCUrre elcuatro de julio
J

de mil novecientos noventa y u~o, ~Tuvo conocimiento usted de este hecho?

DIJO: No recuerdo con precision, como no recuerdo de los atentados, pero en

momento, esa era la mina Santa Barbara, cerca de Pilpichaca me

~

algun momenta despues, visito la zona que estaba arrasada y ahi me, i
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informan los-'pobladores de los atentados que ocurrieron a diario y este hecho

que usted men cion a de los asesinatos que habian cometidos, se supone

Sendero Luminoso y del arrasamiento de la poblacion de Pilpichaca, recuerdo

esta allado de la mina.- Senor Fujimori, en una pregunta que se Ie ha hecho

~

I

I

por parte de la defensa de la Parte Civil, usted manifesto que no habia leido

informes de' Organismo Internacionales que hablaban sobre Derechos

Humanos en el Peru, inc1uso dijo que desconocia de esos informes, (.Se

reafirma en esa respuesta acusado Fujimori? DIJO: Solo recuerdo, por ejemplo

entre otros, 10 de Naciones Unidas cuando da una conclusion condenatoria, al

atentado de Tarata y el asesinato de Maria Elena Moyano en una de esas.-

(.Usted recuerda haber leido ese informe de Amnistia Internacional acusado

Fujimori? DIJO: No recuerdo, pero posiblemente 10 haya leido.- Acusado, en

noviembre, del ano mil novecientos noventa y uno, Amnistia Internacional

presenta un informe, sobre violaciones de Derechos Humanos en el Pej,"u, y

senala que Sendero Luminoso era el principal perpetrador de violacion de los

Derechos Humanos en e1 Peru, y refiere ademas que las muertes ocasionadas

por 10s militantes de Sendero Luminoso eran principalmente gente del campo,

el noventa por ciento de muertes, y refiere que en el Peru se seguian

cometiendo ejecucion~s extrajudiciales y d,esapariciones forzadas, y habla en

este informe de cerca de doscientas personas victim as de esas desapariciones,

, ocurridas el ano de rni!j1pvecientos noventa y uno, (.Usted leyo ese informe?~- .

DIJO: Es probable y creo que tambien recibi la visita.- (.Usted recuerda que
. . .

comentario Ie sugirio la lectura de ese informe de Amnistia Internadonal?

DIJO: El comentario que hago de ese informe de Amnistia Internacional, ,. ~

precisamente hago enfasis en esa politica de acercamiento de ganar la

confianza, si es noviembre del noventa y uno, esa politica esta en la Directiva

cero cero tres.- (.Usted recuerda la c1ausura del ano academico de la Escuela

de Oficiales de la Fuerza Aerea del Peru de noviembre del noventa y uno?

DIJO: Si 10 revise puedo recordarlo.- (.Usted estuvo en las ceremonias de

c1ausura de la actividad de los Institutos Armados? DIJO: Muchas c1ausuras.-

'Acusado, Ie voy a leer, sobre 10 que usted dijo sobre Amnistia Internacional:

Dijo: El presidente Alberto Fujimori, sostuvo ayer qUe tanto Amni~tia

~

~

Internacional como America Watch, organismos Defensores .de los Derechos

Humanos son usados por el Senderismo, para presentarse ante la Comunidad

'l~ernacional comovictimas de violaciones de 10s Derechos Humanos, (.Usted

rec~da acusado FujimO1;i? DIJp: No recuerdo pero eS,ta en el discurso.- Esta

~
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en el discurso, senor acusado, a pesar que Amnistia lnternacional hacia el

senalamiento de las muertas ocasionadas por el Senderismo, c:.Leincomodaba

a usted que hablaran de las my.ertes ocurridas durante su gobierno? DIJO: En

el enfasis que yo Ie daba, era precisamente en todos esos atentados del

terrorismo, entonces habia que combatir por ese lado, y evitar al mismo

tiempo que hubieran esas violaciones a los Derechos Humanos, entonces era

la unica Directiva que se daba en el ano noventa y uno y era muy clara.- Muy

bien ingeniero, a todos nos queda clara la Directiva del ano noventa y uno, y

como Ie iba diciendo acusado, Amnistialnternacional emite un informe en

noviembre del noventa y uno, donde senala los crimenes perpetrados por

Sendero Lumi~oso, y resalta las violaciones a los Derechos Humanos

ocurridas durante su Gobierno y usted califica ese informe como un informe

funcional al Senderismo, c:.Por que. hace esa calificacion acusado Fujimori?

DIJO: Psicologicamente para mi modo de ver producia ese efecto, he criticado

tambien a la Cruz Roja lnternacional, porque claro, cumpliendo con su labor,

protege y apoya alas dos fuerzas, he visto, me 10 han contado alIa

directamente que la Cruz Roja Internacional, Ie proporcionaba frazadas otras

implementos, comida alas fuerzas ,de Sendero, mientras la Fuerzas Armada

estaba luchando contra Sendero.- Entonces en su log~ca acusado Fujimori, .
c:.Era conveniente para usted y para su Gobierno que los Organismos

Internacionales callar~ f9bre la violacion de los Derechos Hu~anos durante

su Gobierno? DIJO: No., habia que dar enfasis en esa lucha contra Sendero y

el MRTA, entonces psicologicamente esto producia una falta de enfasis contra

Sendero y el MRTA.- Le digo esto senor' acusado, porque justamente en. ~

noviembre tambien del ano iloventa y uno, en un discurso, publico en otra

ceremonia de graduacion de 10s estudiantes de la Escuela de Oficiales de la

Marina de Guerra, usted refiere que 10s organismos de 10s Derechos Humanos,

que permanentemente denunciamos violacionesde los Derechos Humanos en

el Peru, eramos tontos utiles de la subversion, c:.Recuerda ese termino acusado

Fujimori, tiene relacion con 10 que piensa usted con 10s Organismos

lnternacionales que hacen men cion y denuncian la violacion de los Derechos

Humanos? DIJO: Posiblemente ese terminG 10 menciol1e en algun lugar, but'jilo

yo tomaba los informes, y en varios casas particularmente por ejemplo podia

ver 10 que ocurria en las prisiones, entances me preocupaba el infarme de la

,R, 10 veia y enviaba a alguna persona, particularmente al jefe de la Casa

Mil~ chequear que estaba ocurriendo, entonces en la_practica si en 10 que
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estaba en mi alcance.- Acusado Fujimori, en la medida que ahora ya se sabe

que todos esos crimenes que denunciaban 10s organismos de 10s Derechos

Humanos ocurrieron en e1 Peru y mas, c'..Usted podria afirmar 0 seguir

afirmando que eramos tontos utiles de 1a subversion? DIJO: En realidad todo

eso se da dentro de un contexte politico y este contexte era que Sendero y el

MRTA, amenazaban 1a existencia del Estado Peruano, yo estaba ahi con esa

amenaza en 1a cabeza y esto no es simple expresion mia, ya 10 mencione en

a1guna de 1as audiencias que el Sub Secretario de Estados Americanos

Aronson 10 califica asi, el Peru esta a pun to de caer en 1a mane de Sendero y

transformarse en una nueva Cambodia a ese extremo estabamos.- No me ha

contestado la pregunta acusado Fujimori, c'..Considera que 10s organismos de

Derechos Humanos, despues de tantos aflos de denuncias de vio1aciones a 10s

Derechos Humanos, en tanto esta~ ya se han esclarecido que sucedieron en

nuestro pais, puede afirmar usted que somos tontos utiles d~ 1a subversion?

DIJO: En esos momentos de las desapariciones a mi no me constaba, no tengo

conocimiento efectivo de esas vio1aciones a los Derechos Humanos.- Acusado

Fujimori, usted me acaba de decir que habian desapariciones todos 10s dias,

usted no sabia quienes eran 10s autores 0 10s perpetradores pero 10 acaba de

decir que todos 10s d!as habia desapariciones, c'..Entonces cUEdes su verdad '. .
sabia 0 no sabia de 1as desapariciones? DIJO: No tenia conocimiento de esas

desapariciones especihcas y si era asi como se informaba e~ todo caso la? - .
.'"

referencia, mi canal de informacion es Ministerio de Defensa, Servicio de

Inteligencia.- Vamos a ese canal de informacion, acusado Fujimori, us'ted ha

senalado ante preguntas del Minu y demas, pero que usted leia pero no creia,, ,
c'..Escierto eso? DIJO: Se da 1a informacion, al comienzo todos decian, inc1uso

un periodico serio como E1 Comercio, que era e1 Senderismo, entonces yo pi do

informacion d canal oficia1, 0 sea a Montesinos y a1 Ministro de Defensa sobre I

~

Sendero.- Muy bien usted refirio senor acusado, que en ese entonees usted no

hizo ninguna investigacion porque el Ministro de Defensa, corrijame si me

equivoco, en ese momento Victor MaIea, y su asesor Vladimiro Montesinos,

'dijeron que ese heeho no habia side cometido por efectivos de las Fuerzas

Armadas, c'..Estoy en 10 correcto acusado Fujimori? DIJO: A mi no me comp~tia

hacer investigacion, eso Ie competia, eso si constato que el Fiscal,.el Ministerio

Publico.- Senor acusado, estoy afirmando 10 que usted senaIo, es decir, que

ese momento usted no desarrollo ninguna investigacion, porque creyo 10

dijeron V1adimiro Montesinos y su Ministro de Defensa Victor MaIca.-

, II

,

I
I
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En este acto'interviene el abogado defensor, refiriendo: Senor Presidente,

solieito que el abogado de l~ Parte Civil haga afirmaeiones que el acusado

efeetivamente haya heeho, Seguidamente el senor Director de Debates

ex'horta al abogado de la Parte Civil que haga afirmaeiones directas, con

precisiones; manifestando este: Senor Presidente estas son las aetas que

obran en autos; precisando el senor Director de Debates: que eso no esta en

discusi6n, simple mente haga preguntas direetas y el aeusado vera si las

responde 0 no. Prosiguiendo el interrogatorio: Acusado Fujimori, usted a

senalado en el interrogatorio, que se reuni6 con Vladimiro Montesinos y Victor

Malca, que era su Ministro de Defensa, para tocar el tema Barrios Altos, (.Es

eierto esto y que despues se reuni6 con efectivos de las Fuerzas Armadas y

ellos Ie dijerori que no habian cometido los hechos de Barrios Altos, es cierto?

DIJO: Es cierto, efeetivamente.- Despues usted senor acusado, manifest6 que

crey6 la manifestaci6n dada porellos.- Pero si era mi canal de informaci6n,

senor abogado, ademas repito 10 que ya dije, el Ministerio PUblico ya habia

iniciado la investigaci6n como Ie eorrespondia conjuntamente con la Policia y

me ratifico en 10 dicho.- Acusado, usted sabe que el caso Barrios Altos no solo

fue un caso que se toc6 en la prensa, el caso Barrios se discuti6 en el

Congreso de la Repub~ca, (.Usted tuvo conqcimiento de eso aeusado Fujimori? "

DIJO: Si se que se di;cub6 en el Congreso, pero si ust~d me 16 hace recordar

, que tema.- Con mucn6,. gusto acusado Fujimori, en el Congreso de la.f -
Republica entre Senadores y Diputados se discutia la autoria de'los hechos

- . .

ocurridos en Barrios Altos, los congresistas tanto de Mayoria como de Minoria,

habian algunos que sostenian que el heeho habia sido perpetrado por efectivos '
, ~

Paramilitares, (.Usted tuvo conocimiento de esa discusi6n en el Congreso de la

Republica? DIJO: Es rimy posible.- Acusado Fujimori, usted manifest6 que no

creia 10 que decian los medios de comunicaci6n, 2,Usted podia creer 10 que se

discutia en el Congreso de la Republica? DIJO: La investigaci6n directa 10

estaba llevando a cabo el Ministerio Publico, yo como Presidente de la

Republica tengo 0 debo tener confianza en el Ministerio durante el ana mil

'novecientos noventa y uno.- c',Usted sabe que el Ministerio Publico reeien inici6

la investigaci6n del caso Barrios Altos el ana mil novecientos noventa y cinco?.

DIJO: Lo que ten go entendido es ,que inmediatamente toma a .cargo del crimen

el Ministerio PUblic;o conjuntamente con la Policia .- Acusado Fujimori, el dia

iercoles mi colega Ronald Gamarra Ie ley6 un atestado Policial en el cual, ,el

Di~_~de la DIRCOTE, <Jhon Cpro Ie informa al Directpr General de la Policia"'.

~
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el catorce de noviembre que presuntamente los autores no habrian sido de

Sendero Luminoso ni del MRTA, 2.Usted recuerda ese atestado Policial? DIJO:

Me 10 hizo recordar su colega.- Acusado Fujimori, 2.Que hizo ante ese hecho,

pues ya no eran los medios de comunicacion, ni el Congreso, era la propia

Policia Nacional, la DIRCOTE, la Institucion que para usted significaba un

gran trabajo de inteligencia? DIJO: Vuelvo a 10 mismo el Ministerio Publico

tiene a su cargo, el Ministerio de Defensa es mi canal oficial, el Servicio de

Inteligencia informacion complementaria, tengo esas informaciones, como

Presidente de la Republica, no interfiero en ellos y con las explicaciones que ya

he dado amyliamente sobre mi labor.- Acusado Fujimori, usted sabe que el

Ministerio PUblico, denuncio al sub Jefe de Servicio de Inteligencia Nacional

Julio Salazar Monroe por los hechos de Barrios Altos, 2.Eso fue en el ano de

mil novecientos noventa y cinco? DIJO: No tuve conocimiento.- 2.Usted sabe

que la Jueza Antonia Saquicuray, Jueza del Decimo Sexto J1;lzgado Penal de

Lima, formalizo la denuncia y aperturo investigacion Judicial contra Julio

Salazar Monroe, Santiago Martin Rivas, Nelson Carbajal Garcia, Juan Sosa

Saavedra y Hugo Coral Goicochea sobre el caso Barrios Altos? DIJO: Contra

Martin Rivas y los Militares si.- Acusado, 2.Usted sabe que el Consejo Supremo

de Justicia Militar, np permitio que ninguna de estas personas, citadas por "

una Jueza Civil, acudieran ala investigacion que hubo en el Fuero Militar por

el caso La Cantuta?' DjJO: Si tuve informacion, me parece' que esto esta. {-'. .

relacionado a 10 que s~ llamo la Ley Cantuta, que era la competencia del Fuero

Civil 0 el Fuero Militar.- 2.Estamos hablando de Fuero Comuh Civil del Caso

Barrios Altos? DIJO: Pero el Congreso es el que define que esto debe verlo el '
, . ~

Fuero Militar porque historicamente as! fue.- Senor acusado, usted se refiere

al Caso La Cantuta pete yo me refiero al Caso Barrios Altos.- Me refiero senor

abogado, que se dieron conjuntamente.-Acusado, en el caso La Cantuta se

hizo una investigacion que por decision del Consejo Supremo, se realiza en el

'~ . Fuer,o Militar, pero respecto al caso Barrios Altos no se hizo una investigacion
\ i en el Fuero Comun, pero el Fuero Militar impide que se presenten, no

\ i)o. f solamente ellos que estaban procesados sino incluso emiten una resolucion y
: .ii .
:e- ~ piden la presencia del Comandante General del Ejercito Ni:colas de Bari:~ . ("j . .

. l~ ~ Hermoza para que se presente como testigo, 2.Usted tiene conocimiento de ese. ~ ~ .

i~ ,~ hecho, tiene conocimiento que el Caso Barrios Altos fue archivado a partir de
'L'('" ~
:;.. .~"'.Ja dacion de la Ley de Amnistia? DIJO: Eso fue parte de 10 que es Amnistia, no. tJ..1" ",
i~ ! so'r~ente se dan aqui en el Peru, se da en todas part~s del mundo cuando se.;:..; ~ ": CI) '",
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toma la decis'ion Politic a de sellar todo un proceso de guerra interna.- GComo

explica acusado Fujimori, su sensibilidad como ha senalado usted, [rente alas

victimas de la masacre de entre los ano noventa y dos mil, acepte que el caso

de' Barrios Altos termine archivado? DIJO: Senor ha habido cientos de casos

desde el ana ochenta y de otras partes miles de casas del otro banda, yo como

Presidente de la Republica queria sellar esto y que el Peru pudiera ya

concentrarse en otros temas.- Acusado cuando usted se refiere a miles de

casos que fueron amnistiado.- Me refiero a miles de casos por parte de

Sendero y del MRTA senor abogado, 0 sea yo veia GCucintos casos cree usted,

que habian por parte de las Fuerzas Armadas, como perpetradores de
,

violaciones de los Derechos Humanos? DIJO: Desconocia, pero de los que he

visto en el a:f10 ochenta habia varios decenas.- Senor Fujimori, Ie pregunto del

a:f10 noventa.- DIJO: Del ano noventa, se sospechaba de este caso condenado

por el Consejo Supremo, pero habian otros responsable el Mayor Martin

Rivas.- ~y tomando en cuenta Barrios Altos y la Cantuta, por estos dos casos

valia la pena dar una Ley de Amnistia acusado Fujimori? DIJO: La Amnistia

no esta orientada unicamente a ellos.- GPero se dio cuando se estaban

investigando 0 estaban sancionados como es el Caso La Cantuta? DIJO:

Estaba sancionado d~ntro de la Legislac~on Penal existente, se da la Ley"

Cantuta, se define la 'competencia de Fuero y no porque en ese entonces el

. Congreso queria mar~a~ .esa pauta sino porque historicamente los delitos
.~. :..

Militares se veian en el Fuero Militar, el Congreso toma esa decision y la Ley

de Amnistia es Ley de olvido.- Acusado, usted recuerda que el General del

Ejercito Peruano Victor Malca, cuando asume el Ministerio de Defensa, en '
, ~

noviembre del a:f10 mil novecientos noventa y uno, en sus mensajes alas

Fuerzas Armadas refiere, que cualquier exceso 0 violacion de Derechos

Humanos va a ser determinado en el Fuero Comun, GRecuerda usted. ese

mensaje? DIJO: No recuerdo.- Con 10que conc1uyo n n

Siguiendo con la secuela del proceso, el senor Director de Debates cede el

uso de la palabra al abogado de la Parte Civil, doctor Jose Lamas Ochoa

'para que inicie su interrogatorio: Acusado Fujimori voy a hacerle unas

interrogantes precisas y concretas.- <,-Podria decirme usted si'sabe por que
~

delitos ha sido extraditado al peru por la Corte Suprema de Chile? DIJO:

~Usted se refiere atodo en conjunto?- No senor acusado, solamente a 10 que

es materia de este proceso acusado Fujimori.- DIJO: Si, uno de los que

uerdo es homicidio cal~ficado,- El segundo es lesion~s graves y el ultimo es

~
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secuestro senor Fujimori, tSabe usted que por estos tres delitos que son

materia de Juzgamiento, la Fiscalia Suprema en 10 Penal del Peru a emitido

acusacion? DIJO: Tengo conocimiento.- tTiene conocimiento si en los viajes

realizados al interior del pais, espedficamente a Ayacucho ha recibido

denuncias en la visita que ha realizado? En este acto el senor Director de

Debates exhorta al senor abogado a precisar la temporalidad de la visita.

Refiriendo el abogado de la Parte Civil: Senor acusado, no Ie pregunto por una

fecha especifica, sino en general en todas las isitas que usted recuerde.-

Interviniendo en este acto el senor Director de Debates exhortando al acusado

a responder con 10 que se acuerde, quien dijo: En el ana noventa y uno y

noventa y dos he visitado, tal vez una docena de veces Binchos, Totos, Paras,

Chuchis, Luci:mamarca, Vilcacho, Vilchongos, Vilcashuaman, por supuesto

Ayacucho, San Juan Bautista, quizas quince veces Hualcapi, Lucanas, perdon

Cayaras quizas mas ya perdi la cuenta.- tEn las oportunidades que usted ha

viajado. a Ayacucho principalmente, porque era zona convulsionada, usted

recibio alguna denuncia sobre violaciones de los Derechos Humanos? DIJO:

No, nunca he recibido y eso que yo me acercaba a la gente y conversaba como

ya 10 he dicho con las monjas, con los parrocos, los curas y los alcaldes, mi

contacto era directo.t tSU contacto dire~to no Ie permitia al personal de
seguridad acercase a! pueblo? DIJO: El personal de se'guridad tenia su regIa,

circulo uno, dos y treS',~yo me acercaba a la gente.- tHablaba'personalmente

con los campesinos? DIJo: Si, con los propios campesinos.- tSabe 0 conoce

que en el Departamento de Ayacucho, se cometlo una serie barbaridades como.

asesinatos, desapariciones forzadas, abusos de autoridad por parte de las.

Fuerzas del orden ql.\e hizo usted sobre esta situacion? DIJO: Yo no""tome

<;onocimiento de eso~ delitos y mas bien visitaba la zona y notaba una

progresiva Tecuperacion de la seguridad y eso 10 notaba porque los

campesinos en un comienzo tenian temor de las autoridades, me refiero al

caso de Vilcashuaman cuando iba a hacer regalos, los campesinos no se

acercaban ni al Presidente de la Republica, poco a poco fui infundiendo

. confianza con continuas visitas, entonces no tome conocimiento de eso y

procuro que todo ese clifIla de tension y de terror que habia tanto para
~

Sendero y las autoridades el terror que habia para estas ultimas iban, .

desapareciendo tSabe que las victimas sobrevivientes de los abusos cometidos

por la Fuerza del orden han dado su version a la Comision de la Verdad,

narrando hechos inconcebibles, que tiene que decir usted sobre esta
;

~,~ "
'"
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situacion? DIJO: Soy el primero en lamentar habiendo recorrido todas estas

zonas del Peru profundo, en PIi Gobierno que hayan ocurrido, 10 larnento, no

estaba dentro de mt politica, todo 10 contrario, yo buscaba en el caso de

Ayacucho el acercarniento directo con las poblaciones afectadas.- Senor

Fujimori, carnbiando a otro tema materia del proceso, usted asumio el cargo

de Presidente de la Republica el veintiocho de julio del ano de mil novecientos

noventa y cuando usted firmo la directiva de felicitacion a los integrantes del

Grupo Colina, que fue en junio del noventa y uno, usted tenia un ano

aproximadarnente en el cargo de Presidente de la Republica, <'.Es correcto?

DIJO: Senor la primera pregunta es si, la segunda senor, no firmo ninguna

carta de felicitacion al Grupo Colina que en ese momento, ni existia 10 que

firmo es una carta de felicitacion preparada por el General Julio Salazar

Monroe, para un grupo de oficiales de diversas armas, que habian hecho un

trabajo de analisis de la documentacion encontrada en la c~sa de la monja

Nancy Evans y ahi estan los Oficiales Paucar, Robles Cordova, Martin Rivas,

Pichilingue, Rodriguez Zabalbascoa, Rios Rodriguez, propuesto por diversos

Institutos por sus respectivos jefes eso fue con fecha, a mediados del ana

noventa y uno, pero no fue una carta de felicitacion para los integrantes del

Grupo Colina, fue un~ carta de felicitacion .para nueve 0 diez miembros de las,. >
Fuerzas Armadas.- <'.Nos acaba de decir que fue propuesto por los diferentes

. jefes de los Institutos 'Ktfu1ados? DIJO: Si senor, inc1uso tengo los datos por?-

ejemplo: por parte del. SIN estaban los Oficiales Paucar, Robles Cordova, por

parte del General Rivero Lazo DINTE, estaba Martin Rivas, Pichilingue,

Rodriguez, por parte del Comandante General de la Marina Rios Rodriguez y 1
. ~

este equipo de Oficiales se conforma, porque el General Jhon Caro de la

DINCOTE y el Coronel Benedicto Jimenez, ellos como DINCOTE no pueden

analizar toda esta documentacion encontrada en una habitacion llena de

documentos de Sendero Luminoso, en esa imposibilidad de hacer anaIisis

~

, I

acuden donde el General Julio Salazar Monroe y se conforma este equipo para

anallsis <'.Acusado Fujimori para que diga esa Directiva que usted firmo a los

.miembros del Ejercito porque to do personal del Ejercito y uno de la Marina

me refiero para la felicitacien del Grupo analisis porque no se hizo extensiva al. ~

personal de la DINCOTE y la Policia Nacional que venia trabajando mucho

mas antes de que el grupo de analisis se incorporara al GEIN? DIJO: Pero esta

propuesta viene del General Julio Salazar Monroe, no me viene ninguna

General Jbon Caro, cada jefe evalua ? su personal y en su

"
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momento coiisidera que se Ie debe felicitar el General Jhon Caro no se quien 10

sucede el General Ketin Vidal me hace posteriormente en alglin momenta una

propuesta para ascenso a un carta de felicitaci6n, y efectivarnente son

evaluados con esos puntajes, esta carta de felicitaci6n de acuerdo alas

normas militares es un elemento mas de juicio que Ie da un puntaje para el

ascenso.- ~O sea no se hizo extensiva al personal de la DINCOTE por que no

se 10 propusieron? DIJO: No me 10 propusieron, su jefe el general Jhon Caro,

me 10 propone al ano siguiente y ascienden como ha sesenta.- ~Lo hicieron

posterior a la captura de Abimael Guzman? DIJO: No recuerdo exactarnente,

pero el general consideraron el General Ketin Vidal considero que ese era el

momento, no solamente fue carta de felicitaci6n, fue un premio pecuniario no

recuerdo muy' bien de cinco mil u ocho mil d6Iares.- Acusado Fujimori,

siguiendo la secuencia, ~Es normal que un Presidente de la Republica firme

una Directiva que indique, ascender al personal Militar, entre ellos a sub

oficiales, que eso no corresponde en todo caso al Ministerio de Defensa? DIJO:

Pero proviene de una propuesta, de un pedido del General Salazar y si bien el

pedido de la DINCOTE y bien sustentada en el caso de felicitaci6n 10s oficiales

del grupo de analisis 10 firma el Presidente de la Republica y en este grupo

creo que ninguno er,a sub oficial.- Acusado Fujimori, en la Directiva de
~ .

ascenso si estaba in'c1uido un sub oficial que desempanaba el cargo de

. secretario de ese grupCJ<:t~ analistas que llego ala DIRCOTE.-Bueno abogado,~- .

en la carta de felicitacwn no, yo tengo aqui los nombres, pero no puedo

. distinguir si son oficiales 0 sub oficiales pero entendi que todos eran oficiales

para ese trabajo de analisis.- En acto seguido el Senor Director de Debates'
. . ~

interviene exhortando al abogado de la Parte Civil que ac1are si se refiere ala

carta de felicitaci6n 0 a la carta que recomienda el ascenso de dichos militares;

manifestando el doctor Lamas Ochoa: La pregunta va dirigida a la carta del

ascenso que se Ie ha hecho ver en esta audiencia. -Se llama memorando senor

abogado, el memoranda recoge los terminos de la carta de felicitaci6n y eso es

10 que se eleva al Ministro de Defensa.- ~Estamos hablando de la carta del

'treinta de julio del noventa y uno, 0 sea un mes despues de la felicitaci6n?

DIJO: Sf, hay un memorando.- Acusado, usted ha dado en estas audiencias
. . ~

versiones de: que usted no tenia, asesor, que el senor Monte.sinos Torres era

asesor de inteligencia, en to do caso, ~Por que usted despachaba con una

- persona que no era su asesor, sino que asesoraba a otro organismo, que era" "-w '

~ ""£leI SIN? En este estado interviene la defensa del acusado para indicar

~ "~ . I
(J) ~
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que, reiteradamente la relacion entre el senor Montesinos con mi cliente ha

sido tratada por todas las partes hasta este momento, por cierto que el senor

abogado tambien tiene derecho, pero para que cumpla con la norma, yo

pediria que cuando haga su pregunta justifique cual es la razon de la

repeticion. AI. respecto el Director de Debates indica al abogado de la Parte

Civil que precise, por 10 que esta parte senala: en audiencias anteriores ha

manifestado que su despacho no tenia asesor, entonces Ie pregunto, si el

senor Montesinos era asesor del SIN, entonces, GComo despachaba con dicha

persona? En este estado el senor Director de Debates indica al acusado

que ante afirmaciones usted hara las aclaraciones y respondera, manifestando

el interrogado: Montesinos era asesor de la Alta Direccion de SIN, para hacer

precision como es que, entraba el a Palacio, es que en un comienzo habia el

despacho regular con los Ministros de Defensa, Interior y todos 10s otros

Ministros, ese esquema de gestion tradicional la cambio,- suspendo los

despachos, Montesinos llegaba, por decir, a Palacio, me brindaba

informaciones de los atentados que habian ocurrido, y sabian los Ministros de

Defensa e Interior que estaba llegando Montesinos, mieI).tras 10s Ministros de

Defensa e Interior teJ}ian su legajo de resoluciones por firmar, cambio de
.

colocaci6n, puntaje y no se cuanto, de rutina, eptonces ese tipo de ~

informacion trae Montesinos, ese tipo de resoluciones son las que he tratado
; - 1 .

con Montesinos, esa e.s ~na parte de mi respuesta, yo no teriia asesores de
~ .

tipo que trabajaban en Palacio, por ejemp10, usando el termino correcto, mi

asesor en e1 tema economico, yo no tenia un asesor aparte en el terna

economico, era el Ministrode Economia, va ~n ese sentido, de que asesRra al

Presidente para darle informacion, para que pueda evaluar, entonces en la
- .

practica cada Ministro era e1 asesor; pero el caso de Montesinos era particular,

10 recibia porque tenia 1a inteligencia, me parecia un hombre eficaz, capaz en

inte1igencia,.recibia al otro asesor, al A1mirante,no asesor, Jefe de Inteligencia

de la Marina entonces Montesinos tenia ese rol de traerme la documentacion;

,y habia otra parte de la pregunta que ya perdi la ilacion.- Le de cia acusado,

GQue despachaba con usted si no era su asesor? DIJO: Ah si, eso.- Siguiendo

la secuencia vamos a otro'tema acusado, GSabia 0 tuvo conocirniento que. un

dia antes de la incursion a Barrios Altos y La Cantuta, el Grupo Colina, cuyos

algunos de 10s integrantes hanafirmado pertenecer, realizaron simulacro de

incursion en la playa La Tiza tal como se hizo un simulacro antes del rescate
:,,"\

] "-'"de los rehenes en la emb<1jada del Japan por el Coman do Chavin de Huantqr?
~ , . -.. '-..
IA "'"

"',
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DIJO: No tome conocimiento de esa practica en la playa que usted menciona;

si usted me pregunta sobre 9havin de Huantar si tuve conocimiento.- 2,Usted

sabia que en los hechos de Barrios Altos, tres de noviembre del noventa y uno,

en horas de la noche incursionaron un grupo de militares asesinando a varias

personas, con arma de fuego con silenciador HK, inc1uido a un menor de ocho

anos, aproximadamente con cinco impactos de bala de nueve milimetros? En

este acto interviene la defensa del acusado para indicar que

reiteradamente, en to do caso que el abogado, que justifique la raz6n de esta

pregunta ultra repetitiva. AI respecto el senor Director de Debates indica al

abogado de la Parte Civil que es reiterativa en exceso, haga usted precisiones
,

acerca de que es 10 que quiere que explique el acusado. El abogado pregunta:

2,Sabia que personal del Ejercito incursion6 en Barrios Altos con armas de

Fuego? DIJO: Usted se refiere antes de.- No, el mismo dia acusado, el tres de

noviembre del noventa y uno.- Ya 10 precise senor abogado, fue a traves de

Radio Programas, y posteriormente ya por el canal oficial, Ministro de Defensa

y Montesinos.- Usted ha referido que conocida la noticia de Barrios Altos

emiti6 una directiva para que se haga una investigaci6n, 2,Es asi? DIJO: No,

no emito directiva, el Ministro de Defensa me informa del hecho y alguien me

debe haber informado que el Ministerio Publico toma a su cargo ya la"~ -

investigaci6n, que creo que era de conocimiento publico, un crimen como ese

el Ministerio PUblico se hace presente inmediatamente.- Senor,'Fujimori, ya se, .
. /-

mencion6 en la pregunt~' anterior despues de que tiempo el Ministerio Publico

asumi6 las investigaciones por 10 que no vamos hacer esa pregunta,'2,Usted.

sabe que los hechos ocurridos en Barrios. Altos ocurrieron despues de que el'. ~

grupo de analisis, al ;que se ha hecho menci6n, que estuvo en la DIRCOTE,

saliera de dicha dependencia policial? DIJO: Primera noticia, recien usted me

entera.- Ellos llegaron aproximadamente en junio y salieron en agosto.- Recien

me estoy enterando de ese hecho abogado, desconocia totalmente.- Con 10 que

concl u y6. - -- --- --- -- --- --- - ----- -- - --- --- -- ---- --- -- --- ---- --- --- --- --- -- ---- -..--

Seguidamente el senor Director de Debates indica que ya se ha concluido con

, la estaci6n de preguntas de la Parte Civil, por 10 que se inicia la estaci6n de

preguntas de la defensa, a quien se invita a realizarlas "-~------------------
, ~

Acto seguido, la defensa de ac~sado indica que ha estado internado hasta las

tres de la manana en la Clinica Americana, por 10 que depende de 10 que

~

indique la Sala, en caso de que fuera po sible por que va ser bastante extenso,

~ b~.. tanto como 10 han ,hecho j mis colegas, pero mas 0 menos equitativo,
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suplicaria comenzar en la proxima audiencia. AI respecto la Sala dispone

que, dado que ya son las oce y media de la tarde, vamos a suspender la

audiencia y la vamos a co inuar el miercoles veintiseis de diciembre
r-~c

pr6~ifu~: ~ Joras nueve y trei ta de la manana; asi mismo, dada la fecha, el

~~Ul::1 b~:Xg:xtenslVOna .t~d~.,losa~Ul.~r~.~e~t~s.u~a..~~li~..na~d:~..~.~~e

~~....

,1

,- .~
" .
< -..,
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